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PRÓLOGO  

 

Cuando me surgió la idea de hacer un libro donde quedara 

reflejada la vida de una mujer que dio mucho a los demás a cambio 

de muy poco, una gran médium como fue ANTONIA SÁNCHEZ  

HIDALGO, pensé para  mí: “la idea me gusta pero… ¿quién escribirá 

el libro?” 

 

Al poco tiempo, tuvimos una reunión informal para tomar café 

algunos que la conocíamos bien y nos reuníamos con ella.  

Comenzamos a hablar de anécdotas y vivencias que acontecían en 

las reuniones que realizábamos en casa de esta gran médium, que 

ya desde su nacimiento venía dotada por gracia de Dios de 

extraordinarias facultades, las cuales repartió durante toda su vida 

en beneficio de los demás.  

Por un momento, creímos sentirnos en deuda con ella y 

pensamos devolver un poco de lo que nos había dado.  Surgió 

entonces la idea de hacer una jornada de convivencia para recordar 

a nuestra querida hermana Antonia. 

 Aquel era el momento idóneo para  exponer el proyecto del 

libro. A todos les agradó la idea  y pusieron mucho entusiasmo, pero 

¿quién asumiría la responsabilidad de escribir? En ese momento, 

todos clavaron los ojos en mí, y aunque yo me sentía incapaz, tal 

fue la confianza depositada, que ni corto ni perezoso, me puse 

manos a la obra. 
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“Sobre nuestra querida Antonia hay mucho que contar,  pero 

me tendréis que echar una mano,pues me harán falta muchos datos 

y con todo, no sé si lo conseguiré” 

 En aquel instante, alguien dijo: “te ayudaremos en lo que 

necesites, además tenemos que confiar en los de arriba, Dios 

proveerá y la divina providencia no nos abandona nunca”. 

 

Lo cierto es, que aunque a veces uno se sienta con cierto 

recelo a la hora de escribir, las ideas emergen y se recupera la 

memoria de tantos datos, hechos y pruebas vividas con Antonia. A 

penas sin darme cuenta he ido avanzando, con las ideas claras de 

escribir algo  comprensible y sencillo, como es, en realidad el asunto 

de la espiritualidad, aunque algunos no quieran verlo así. 

 

Antonia dedicó mucho tiempo de su vida a los demás. 

Nosotros que hemos compartido tantos momentos con ella, que 

hemos vivido situaciones, que bajo mi punto de vista son 

privilegiadas, ¿no vamos a dedicarle un tiempo y un recuerdo que 

quede como señas de identidad de un ser que por gracia divina 

trajo a esta vida tales facultades? 

 

Esta pequeña obra escrita con el corazón, el sentimiento y los 

mejores recuerdos, espero que quede como un canto de esperanza 

y un recuerdo vivo de esta persona tan especial. 

 

Quiero dedicársela a todos los que compartieron algo de su 

vida, a los que no la comprendieron, a su familia, a los que 
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operábamos con ella, a la divina providencia que, en definitiva, es la 

que nos conduce a todos los que nos encontramos en este plano 

terrenal; y muy especialmente, a Antonia, que sigue con nosotros, 

con paz y amor.    
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 TIEMPOS DIFICILES.  

 

Antonia, montillana de nacimiento, vio la luz el 22 de abril de 

1922. Era hija de Antonio Sánchez y de Pepa Hidalgo, apodada “La 

Malena”.  

 

Algo que le marcó profundamente en su vida, fue quedar 

huérfana de madre en plena infancia. Eso unido a que desde muy 

temprana edad, ya le ocurrían fenómenos paranormales que no 

eran comprensibles a los ojos de sus familiares y demás personas, 

hizo que la primera etapa de su vida fuese triste y difícil. Tanto fue 

así que era tratada como persona con trastornos psicológicos y de 

comportamiento, que en los tiempos que corrían no eran 

investigados por la ciencia de forma minuciosa, ni tratados 

adecuadamente, así que la trataban como una niña llena de 

“manías” raras.  

 

Al morir la madre de Antonia, su padre, que se dedicaba a las 

labores agrícolas, no disponía de tiempo para cuidar y atender a sus 

tres hijos: Miguel,  Agustín y Antonia. Por ello, decide rehacer su 

vida y contraer matrimonio con una mujer llamada Dolores, que le 

ayudara a cuidarlos  y educarlos.  

 

Según Antonia relataba, esta mujer no la trataba con el cariño 

que se espera de una madre, por lo que los trastornos que sufría se 

agudizaban cada vez más. Ella, aún tan niña, no tenía capacidad 

suficiente para comprender el por qué de la actitud de Dolores. 
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La situación aún cambió más, pues transcurrido un tiempo 

aumentó la familia. Dolores tuvo tres hijos: Antonio, Dulce y Gloria. 

Al ser éstos hijos legítimos, parece ser que les daba mejor 

tratamiento que al resto de hermanos.  

Cualquier niño, para ser feliz necesita atención, cariño y 

mucha comprensión, eran aspectos fundamentales que escaseaban 

en esa época y aún más en esta situación. Los tres hermanos se 

daban cuenta de todo lo que ocurría  y eso les hacía un daño moral 

que difícilmente se borraría de su mente. 

 

 Antonia siente el calor de su tía Concha, que le brinda su 

cariño, así como de sus primos, Visita, Miguel, Pilar, Dolores, Pepe, 

Conchita, Carmela…; lo cual hizo posible que llevara una vida más 

normalizada, aunque, debido a las facultades de las que estaba 

dotada, en muchas ocasiones no la comprendían y la convivencia se 

hacia algo complicada. 

 

  De este modo fue  compartiendo su vida entre la calle 

Lorenzo Venegas y la calle Melgar, donde vivían Marcelo y Aurorita. 

Eran éstos un matrimonio que le tenían gran afecto y la 

comprendían,  ya que tenían inquietudes y bastantes conocimientos 

sobre los temas espirituales. Marcelo y Aurorita conocían  las 

facultades de las que  Antonia era portadora, por lo que le 

prestaban ayuda y la guiaban en sus pasos.   
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Éstos a su  vez,  eran muy amigos de otro matrimonio, que 

tenía las mismas inquietudes, Antonio Lara y Dolores, los cuales ya 

sabían que todos los “trastornos psicológicos” que Antonia padecía 

no eran tales,  sólo eran la causa de las facultades que poseía y que 

nunca habían sido bien estudiadas. Estos trastornos de personalidad 

no eran ni más ni menos, que una mediunidad mal enfocada. Por 

estos motivos, y para ayudarla, le proponen al padre de Antonia la 

posibilidad de que la niña se fuera a vivir con ellos, ya que éstos no 

tenían hijos. El padre aceptó de buen grado, eran buenos amigos y 

muy buenas personas, sabía que le ofrecerían a Antonia un hogar 

apacible, tranquilo donde ella se sentiría feliz. Este matrimonio la 

acogió como si de una verdadera hija se tratara. 

 

Un nuevo cambio había llegado a su vida y Antonia se 

mostraba muy feliz en su nuevo hogar. Tal fue su afecto que ya 

nunca se separó de ellos. Vivían en una parte de casa, en la calle 

Santa Brígida nº 84, aunque su residencia la tenían en el campo, 

concretamente, en la conocida “Huerta de Lara”, ubicada en el pago 

del Camino de Castro.  

 

En estos momentos tenía Antonia quince años, la situación del 

país era tremenda, pues se encontraba en plena Guerra Civil. En 

esos tiempos el miedo, implantado en  todos sitios, estaba siempre 

presente. A pesar de ello, de vez en cuando, en la mencionada 

huerta hacían reuniones espiritistas. El lugar se encontraba en una 

zona rural, no muy alejada de la ciudad y en un ambiente natural, 
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plácido y tranquilo, donde difícilmente podían ser interrumpidos 

durante las sesiones.   

 

Cuando finalizó la guerra, que dejó en Antonia honda huella ya 

que sus hermanos Agustín y Miguel murieron en el frente; se instaló 

en el país una dictadura atroz, donde todo lo que no estaba de 

acuerdo con las ideas dictatoriales o la iglesia era perseguido y 

castigado cruelmente. Por el miedo y la persecución, dejaron un 

tiempo de practicar las sesiones espiritistas, sin que por ello los 

fenómenos dejaran de producirse, pues era algo que, digamos sin 

poderlo remediar, a veces sucedía.  

 

Tampoco dejó la curación, pues cuando alguna persona de la 

familia o muy conocida, en la que se prestaba la suficiente 

confianza, se encontraba aquejada por la enfermedad, bien ésta se 

trasladaba hasta la huerta, o bien Antonia le hacia una visita de 

cortesía y le realizaba las curas correspondientes. Todo se llevaba a 

cabo en secreto. Debían ser muy cautelosos, pues de ser 

descubiertos podrían ser detenidos y castigados de forma cruel. Los 

estudiosos de la filosofía espiritista estaban tan perseguidos o más 

que los comunistas más aferrados. 

 

 Cuando la dictadura se había asentado en el país y no había 

una vigilancia tan estricta, comienzan a retomar de nuevo las 

reuniones, unas veces en la huerta y otras en la calle Melgar en la 

casa de Marcelo Raya, lugar en el que ella se sentía muy cómoda y 

dónde cada vez fueron más frecuentes dichos encuentros 
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clandestinos, ya que a los asistentes les era más fácil reunirse 

dentro de la población que trasladarse al campo.  

 

Contaba Antonia, que un día ya con el sol puesto, se dirigía a 

una reunión que se iba a celebrar en la mencionada calle Melgar y 

justamente en la Fuente del Pez la estaban esperando una pareja de 

la Guardia Civil, que supuestamente habría sido alertada. Ella 

llevaba bajo su brazo el “Libro de los Espíritus”, ya que aunque no 

sabía leer, le encantaba que Antonio Lara le leyera párrafos de este 

libro tan interesante.  Al ser requerida por la pareja de guardias, 

para que les mostrara el libro, ella asustada pese a llevar siempre 

buena protección,  pensó: -“Estos hoy me llevan a la cárcel”. 

 Sin embargo,  no fue así. Sus protectores se encargaron de la 

transformación del libro. Uno de los guardias lo ojeó varias veces y 

le comentó al compañero -“¡Pero si este es un libro de cuentos!”   

Se dirigieron a ella  y alargando la mano  le dijeron: “¡Toma el 

libro y ten cuidado!”. Antonia  se marchó por Santo Domingo, con 

dirección a la calle Melgar. Cuando llegó, ya la estaban esperando 

algo inquietos pues solía ser puntual. Al preguntarle Marcelo: por lo 

que le había pasado,  ella les relató lo ocurrido. Quedaron todos 

muy sorprendidos y tras un silencio preguntaron: -“¿no te habrán 

seguido?”  Ella contestó: -“No os preocupéis que no me ha visto 

nadie entrar.” 

 

Transcurrido bastante tiempo, ya a una edad madura, se  

trasladan los tres del campo a la ciudad y se instalan en un piso 

bajo de la calle Reyes Católicos, nº 2. Después de un tiempo, 
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primero Antonio y luego Dolores, pasaron a la vida espiritual,  

quedando Antonia sola en su hogar. Allí realizaba consultas y 

curaciones a muchas personas que la buscaban constantemente. 

 

   Los hermanos en creencias que estábamos cerca de ella, 

tratábamos de convencerla para que  eliminara todos estos temores 

que arrastraba desde la más tierna infancia y que dejaron secuelas 

en su mente para toda la vida, aún en tiempos de democracia y 

libertad.  

 

Se puede explicar, que tuviera con frecuencia 

comportamientos muy extraños ante los demás  que casi nadie 

comprendía. Lo cierto es que yo que tuve mucho contacto con ella y 

me contó tantas cosas. Llegué a estudiar su situación, era muy 

complicada, bastante engorrosa y por supuesto difícil de 

comprender.  

 

Ella se desvivía por muchos y “con el bocado en la boca” se 

desplazaba a donde hiciera falta para realizar una cura, sin haber 

sido llamada por el afectado, pero sí enviada al lugar por los guías 

espirituales que constantemente la acompañaban.  

Antonia era muy utilizada por los seres espirituales, ¿Cuántas 

veces perdía el sueño por los demás? Ella decía que a las tres de la 

madrugada todas las noches realizaba consultas con los seres 

espirituales sobre aquellas personas que se  encontraban en peor 

situación de salud. Si a cualquiera de nosotros cuando tenemos una 

preocupación se nos va el sueño, imaginemos por un momento que 
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nos ocurriría si una serie de problemas o preocupaciones serias nos 

golpearan nuestra mente; ¿Cómo nos sentiríamos? Sería fatal, 

¿verdad?, ¿y si un ser o varios, como ella nos contaba, se nos 

pusieran al pie de la cama buscando alivio a sus males o tratando 

de dar un mensaje? 

 

 La verdad es que yo no quisiera ese tipo de facultad, pero si 

dentro del karma o el destino hemos sido elegidos, Dios sabrá por 

qué. Si hemos de  ejercitar una facultad a favor de otros debemos 

tener la capacidad, la compresión y el conocimiento suficiente como 

para saber llevarla con resignación. Quizás por la falta de estos 

conceptos Antonia lo pasaba peor y era incomprendida. Ella sufrió 

las consecuencias de su karma y los trastornos de la personalidad 

durante su vida en este plano terrenal. 

 

Vivió una vida difícil, pues los tiempos que corrían entonces 

eran sumamente complicados para todos y para ella aún más por 

todo lo que aconteció durante aquella época y la incomprensión de 

sus facultades.  Era  algo diferente y sumamente raro ante los ojos  

de los demás. 

  

Sin saber el por qué de las cosas podemos llegar a juzgar mal 

a las personas, pero si conocemos interiormente cada historia y 

cada situación, seremos mucho más condescendientes, pues la 

comprensión lleva al amor. Fue una gran incomprendida por muchas 

personas, pero tras conocer su vida en tiempos tan difíciles, estoy 
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seguro de que más de un lector recordará aquella situación que 

vivió junto a ella y comprenderá, perdonará y amará. 

 

Antonia lo dio todo, excepto lo material. Quizás  por miedo, 

falta de confianza en sí misma o por todo lo expuesto 

anteriormente. 

Tanto dio, que hasta el mismo día once de enero de mil 

novecientos noventa y nueve estuvo curando.  A las cinco de la 

tarde, a pesar de vivir sola, la providencia la lleva hasta la calle 

Aparicio. Allí, en casa de Puri, persona a la que le tenía mucho 

afecto y a la que visitaba con cierta frecuencia, recibió la primera 

llamada para la liberación de su alma. A partir de ese momento ella 

se da cuenta que su misión en este plano material estaba llegado a 

su fin. Su espíritu durante los días que permaneció hospitalizada se 

preparaba para el reto del desprendimiento definitivo. 

 

El viernes día veintidós, a las once de la noche, se produce el 

desenlace en el Hospital Infanta Margarita de Cabra. Sus restos 

fueron trasladados al tanatorio de Montilla, donde reunidos gran 

cantidad de hermanos en creencias, en presencia de su cadáver y 

como no de su espíritu, el hermano Cristóbal Salido Raya, con gran 

sentimiento y concentración, al igual que todos los que le 

acompañábamos,  procedió a recitar la oración para los seres recién 

fallecidos, y “La Gran Invocación”, oraciones que tantas veces 

fueron pronunciadas en las reuniones celebradas en casa de esta 

hermana. 
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A pesar del convencimiento que tenemos todos los que hemos 

estudiado esta filosofía, la pérdida material de Antonia nos causó 

gran quebranto y se removieron nuestros sentimientos en el 

momento de dar sepultura a su cuerpo, tras unas oraciones por su 

alma. 

 

Antonia, a los tres días de haberle dado sepultura a su cuerpo, 

concretamente, el día veintisiete a las siete de la tarde, nos dio la 

primera señal sobre la existencia de su espíritu. La explicación a 

esta señal fue la siguiente: en el momento de su entierro, sentí un 

gran impulso y busque en mi cartera una foto de Jesús que ella me 

había regalado hacía diecisiete años y que yo conservaba. Entregué 

la foto al sepulturero para que la colocara sobre el féretro, cosa que 

hizo. 

Entre los que nos encontrábamos en el cementerio, estaba 

Pepe Luque que me dijo: “No tardara mucho en que te den otra foto 

igual, sino la misma”, parecía que lo estaba intuyendo. 

Efectivamente, tres días después como dije antes, la foto, la misma 

foto, apareció en el interior de mi cartera lo que  fue para mí y para 

todos los demás una gran sorpresa. 

 

Para mí ha significado mucho, ya que momentos antes de que  

ocurriera esto, me encontraba haciendo un relato de su vida en 

poesía y cuando me disponía a componer el último verso para 

terminar, de forma sorprendente el lápiz con el que estaba 

escribiendo, cambió de ritmo. Yo notaba que estaba escribiendo de 

forma muchísimo más rápida y no me daba tiempo a pensar los 
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versos que escribía, además no se rompían en absoluto las rimas. 

En cuestión de segundos, escribí cuatro versos que hablan en 

segunda persona y son de gran contenido, profundidad y mensaje 

ya que como podréis observar más adelante, anuncia la hora de 

partida, entendiéndose ésta como el desprendimiento de la materia. 

En dichos versos pide disculpas por no haber dado más, nos habla 

de la transición espiritual, pide perdón si en algo nos hubiera 

dañado y aconseja que sigamos el camino de la luz, apoyándonos 

en Dios para llevar la cruz que traemos impuesta desde que 

nacemos. 

Esta situación se rompió al remover mis sentimientos hasta el 

extremo de brotar las lágrimas de los ojos. 

Desde luego, fue una prueba más que me afirma que el alma 

nunca muere. Este mensaje fue difundido en su día entre los que 

nos reuníamos con ella con cierta frecuencia, con el fin de que 

conocieran el mensaje: “No se aparten del camino de la luz y 

perdonen los agravios que pudiera haberles causado”.  

 

Dos de estos versos forman parte del epitafio que se 

encuentra en  la tumba  donde descansan sus restos.  

La poesía en sí, se titula “Relato de una vida” y  podéis leerla en el 

apartado de poemas que se recogen en esta sencilla obra.                          
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EL ESPIRITISMO EN LA SOMBRA 

 

¿Quién no piensa en la  muerte? Es una cuestión que nos 

planteamos todos con mucha frecuencia, o quizás  ¿qué habrá 

detrás de la muerte? ¿existirá algo o no habrá nada?.  

Cuando todas las religiones de una u otra forma hablan del 

espíritu o el alma será porque existe, de lo contrario nadie hablaría 

de ello. 

  

Sin embargo, desde mucho tiempo atrás, algunas  religiones 

especialmente la católica, estuvieron en contra del espiritismo, 

cuando sólo habla de Dios o de una filosofía que no trata de hacer 

daño a nadie, sino de investigar cosas que pueden ser 

sorprendentes, como los fenómenos espirituales, la mediunidad, etc. 

en definitiva la vida después de la muerte.   

 

  No todas las personas tienen la inquietud, ni la capacidad para 

investigar o escrudiñar en estos temas tan escabrosos  para 

algunos, pero todos estamos acompañados del espíritu o del alma, 

aunque si bien es cierto permanecen en la sombra y no se muestran 

con facilidad para ser vistos. 

 

No es menos cierto que todos hablamos en algún momento de 

“la conciencia”, sin embargo tampoco la ha visto nadie. Los mismos 

médicos hablan de ello y tras muchas operaciones y autopsias 

nunca ha sido vista. Tampoco vemos el oxígeno que respiramos 

constantemente y sin él no podemos vivir. ¿Acaso alguien puede ver 
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cuando está ante un medio receptor como llegan hasta allí las 

ondas? Sin embargo, escuchamos lo que están diciéndonos a 

muchísimos kilómetros. Son tantas cosas las que son invisibles y 

que existen, que aún, sin encontrarle explicación están presentes. 

 

El espiritismo que cada vez es más conocido, hace no tanto 

tiempo, se encontraba en la sombra, estaba perseguido. A veces, 

me pregunto: “-¿si es algo que no tiene nada de cierto, por qué 

tenerle tanto miedo?, ¿por qué tanta persecución?” Realmente, de 

ser así, todo eso no tendría sentido alguno. En cambio, cuántas 

criaturas sucumbieron por ser simples curanderas o curanderos y 

aplicar unas hierbas o cocciones para aliviar algún malestar, se les 

calificaba de brujería y su destino final era una hoguera. 

 

Gracias a los valientes defensores de los valores espirituales 

que se mantuvieron al frente y en la lucha por defender una filosofía 

como la espiritista, poniendo todo su empeño, promoviendo y  

difundiendo dichos valores con paciencia, tesón e insistencia, se han 

logrado las legalizaciones de los grupos o asociaciones. Podría 

nombrar a muchos de los impulsores de estas ideas, pero prefiero 

omitirlos por temor a dejarme atrás a alguno. Todos, en mayor o 

menor medida, cada uno dentro de sus posibilidades se encargaron 

de sacar al espiritismo de la sombra a la luz resplandeciente del 

porvenir, repartiendo amor y progreso, paz y caridad, conceptos 

todos de los que la sociedad esta muy necesitada. 
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 Antonia también puso su granito de arena para la evolución 

de esta filosofía. Fuimos muchos los que despertamos a su lado. 

 

Gracias a la lucha política por las libertades, hoy podemos 

gozar del estudio y aprendizaje sin tener que mantener en la 

sombra o en lo más oculto, algo tan simple como esta extraordinaria 

ciencia que tanto bien ha hecho a muchas personas. 

             

Cuando se hablan de estos temas nos podemos encontrar con 

muchas reacciones. Siempre hay oídos curiosos, que están prestos e 

interesados. La curiosidad les puede, aunque es solo eso, 

curiosidad. Hay quien tiene una repulsa total, y no quiere oír hablar 

nada. Hay personas que cuando son sorprendidas por algún 

fenómeno “fuera de lo normal” siempre lo achacan a la casualidad y 

se muestran desinteresados, en plan burlesco. ¿No será más cierto 

que tanto unos como otros tienen miedo a la realidad, al punto y 

final para ellos, la muerte? 

 

Los que hemos contactado con el “más allá”, tenemos un gran 

respeto a ese mundo desconocido envuelto en una gran incógnita, 

lleno de grandes interrogantes.  Pretendemos estudiar y conocer, 

para no vivir aterrorizados por algo tan desagradable como es el 

momento de la partida, “la muerte”. Transmitir a los demás que tan 

sólo es un momento transitorio que debemos asumir con 

naturalidad y vivir con el convencimiento de que  será la liberación 

del espíritu hacia un plano etéreo, diferente y con toda seguridad el 
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regreso al lugar de donde procedemos, pues todos tenemos 

reservado el billete de vuelta, sin duda alguna. 

 

Tan sólo cambiaremos a un  plano espiritual mas elevado, si 

tenemos la capacidad de superar las pruebas que traemos 

pendientes y que en su momento fueron compromisos contraídos, lo 

que es bastante difícil. Podemos usar el ejemplo de un niño con 

unas asignaturas pendientes de aprobar. Sin duda son aquellas que 

más trabajo le cuesta superar, pero no puede descuidar las demás 

si quiere pasar de curso. Para nosotros también son unas 

asignaturas bastante complicadas: el amor, la comprensión, el 

perdón, la ayuda al prójimo, la caridad, etc. y hay que poner mucho 

empeño por superarlas sin que, además, contraigamos más deudas. 

 

 Esto sólo se alcanza con la compresión, el entendimiento y el 

amor al prójimo, aceptando el karma, es decir, el destino que nos 

corresponde a cada uno, y vivir día a día llenos de ilusión y 

esperanza, de paz y de amor. Estos conceptos nos sacarán de la 

sombra en la que muchos nos encontramos, consiguiendo así ser 

mejores personas y  llenarnos de luz para nuestro propio progreso 

espiritual.         
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PROMOVIENDO EL CONOCIMIENTO  

 

Desde los más remotos tiempos, los conocimientos sobre la 

espiritualidad no han dejado de promoverse, estando presentes, 

como ya es sabido, en todas las culturas por muy remotas que nos 

parezcan. Esto nos indica que es algo sencillo y asequible para 

todos y, sobre todo, cargado de lógica. Dios así lo determinó, para 

que toda criatura pudiera optar a la luz, a la compresión y al 

conocimiento espiritual. Es una filosofía para todos, no sólo para 

personas inteligentes o grandes estudiosos. 

 

Si bien es cierto, aquellos que tienen  capacidad para difundir 

la filosofía que nos ocupa una vez que la conocen, al entenderla 

como algo tan palpable, sencillo y ser la luz que guía su vida, sólo 

pretenden que sus hermanos puedan beneficiarse de esos 

conocimientos. Por ello, muchas veces se sienten con el deber y la 

responsabilidad de darla a conocer por medio de los diferentes 

sistemas de los que podemos hacer uso. 

 

Así, Aristóteles dejó documentos escritos en los que afirmó 

que existían seres invisibles y que tenían cuerpos etéreos, pues 

detrás de la muerte hay vida. Nada muere sino que se trasforma. 

 

San Irenio mantenía que el alma era el soplo de la vida y no 

era corpórea. 
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Sócrates, el cual fue condenado a morir defendiendo la 

existencia del alma antes de tomar el veneno,  dijo a sus amigos 

que dijeran en su entierro: “Enterramos el cuerpo de Sócrates, no a 

Sócrates”. Con esta frase podemos asegurar que era un gran 

defensor de la inmortalidad del espíritu. 

 

Así mismo, podemos leer las obras de Platón, otro gran 

defensor de la inmortalidad del alma. 

 

Allan Kardec nos dejó un gran repertorio de obras serias, de 

profunda investigación  y de consulta, donde podemos salir de 

muchas dudas e inquietudes sobre el tema que nos ocupa y que 

resulta curioso para algunos y muy interesante para otros. 

 

Amalia Domingo Soler, también nos dejó unas obras 

maravillosas, promoviendo, sin duda, la filosofía espirita. Sus 

publicaciones son muy leídas y muy bien valoradas. 

       

Podríamos hacer una  lista interminable  de nombres, muchos 

de ellos célebres pensadores de todos los tiempos, que sin duda 

alguna nos dejaron un gran legado. 

 

Después del tiempo transcurrido, podemos comprobar que las 

ideas de la existencia del alma o del espíritu y los progresivos 

renacimientos están cada vez más difundidas en muchísimas 

culturas. Esta es la razón por la que en esta sencilla  obra he 

querido dedicar un capítulo a promover el conocimiento y la 
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investigación para los más incrédulos pues, como antes dije, es un 

deber y una responsabilidad el difundir los conocimientos que 

tengamos sobre esta filosofía, aquellos que la conozcamos. 

 

He tenido la suerte de tener buenos maestros, que siempre 

estaban dispuestos a sacarme de las dudas e inquietudes que 

rondaban por mi cabeza, de facilitarme los libros más relevantes 

sobre esta filosofía como pueden ser, por ejemplo: “El libro de los 

espiritus”, “El libro de los médium”, “El evangelio según el 

espiritismo”, “La génesis” y un largo etcétera. Gracias a estos libros 

y muchos más he ido aclarando mis dudas, me he formado y 

estudiado sobre el tema que nos ocupa, siendo éstos de gran 

utilidad para mí. 

 

Antonia fue una gran impulsora de la espiritualidad, y aunque 

tenía una gran carencia cultural, pues nunca fue a la escuela,  

gracias a la providencia divina, que la dotó de la mediunidad, tuvo la 

oportunidad de enseñar a muchos el camino de la luz y la existencia 

del espíritu a través de los trances. Gracias a los seres espirituales 

que se manifestaban íbamos aprendiendo con palabras llenas de 

amor y magníficas comunicaciones. Fuimos  muchos los que 

despertamos y aprendimos  a su lado. 

 

También,  a través de su capacidad energética en el ejercicio 

de sus facultades, nos dio a conocer pruebas diversas y 

sorprendentes, de las que ya hago referencia en otros capítulos, 

promoviendo de esta forma el conocimiento de forma constante. 
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No cabe la menor duda que sin la figura de las mediunidades 

hubiera sido todo mucho más difícil e incomprensible. Estas 

facultades nos han dado pie para despertar e investigar,  así se han 

llegado a muchas conclusiones a través del tiempo. 

 

Y que decir de las diferentes asociaciones a todos los niveles, 

dedicadas en cuerpo y alma a promover en todos los sectores los 

diferentes aspectos de la espiritualidad.  

 

Como ya se ha dicho es un deber el divulgar, ayudar e 

informar a todo aquel que esté interesado en aprender, por lo que  

se ha de reconocer su labor y ser agradecido por  la voluntad, el 

entusiasmo, el desinterés económico y el amor con el que las 

personas involucradas en esta filosofía actúan. Esto es algo que no 

deja de ser admirable. 

 

El espiritismo o la parapsicología, como es conocido en estos 

tiempos, que a fin de cuentas es lo mismo, no deja de ser algo que 

analizado en su justa medida nos abre las puertas ante las 

adversidades que se nos presentan a lo largo de la vida para poder 

comprender y sobre llevar las cargas pesadas que conlleva el karma. 

 

El conocimiento de las causas y efectos de los hechos que nos 

acometan, siempre serán mejor comprendidos si tenemos claros los 

determinados conceptos que pueden afectarnos en cada momento 

de la vida. 
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Siempre que podamos será bueno promover estos 

conocimientos, ya que estamos expuestos de forma continua a las 

diversas fases del conocimiento. Tened en cuenta que somos 

viajeros en el tiempo y somos los depositarios de la luz del alma,  la 

cual estamos obligados a compartir y a mantener encendida por el 

bien de la humanidad. Si la gran mayoría de los seres humanos 

tuviéramos estos conocimientos estoy seguro que habría mucha 

más paz y amor del que hay en este mundo en el que nos 

encontramos. 

 

Por lo tanto, la paz, la luz y el amor deben prevalecer ante 

todas las adversidades dentro de las limitaciones y desigualdades de 

la humanidad.    
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TESTIMONIOS DE LA VERDAD 

 

   Somos muchas las personas que compartimos con Antonia 

parte de su vida, de sus facultades y de sus experiencias, y que hoy 

todavía podemos dar testimonio de la verdad. Aunque muchos no lo 

crean, lo cierto es que podemos contar con detalle hechos que 

presenciamos y vivimos en primera persona y que pueden parecer 

increíbles y a la vez sorprendentes. 

En este capítulo, he tratado de recopilar algunos testimonios 

de personas que fueron protagonistas y que incluso nos podrían 

contar ellos mismos estas vivencias si se lo pidiéramos. A partir de 

ahora, intentaré reflejar lo más fielmente posible sus palabras. 

 

“En aquella época, donde no había tantas distracciones como 

hoy, la era y el trillo tirado por bestias tenían un atractivo muy 

especial para los chiquillos, ya que todos disfrutaban con montarse y 

darse unas vueltas.  

Estaba Antonia jugando con otros niños en “El Cerro del 

Palomar1”, donde se llevaba a cabo la labor de la trilla.  

 

Los chiquillos se quedaron solos en aquel lugar, e intentaron 

hacer una candela en las cercanías de la era. Uno de ellos le había 

cogido a su madre la caja de cerillas. Todos intentaron encender la 

candela pero consumieron las cerillas y no consiguieron encenderla. 

Entonces, Antonia cogió una paja, la frotó sobre el rascadero de la 

cajetilla y encendió la candela, apagándola rápidamente por lo 

                                                 
1
 El Cerro del Palomar es el lugar donde actualmente se encuentra ubicado el Colegio Público de San 

José. 
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peligroso que resultaba. Todos los chiquillos se quedaron 

sorprendidos y perplejos, y corrieron a contar la experiencia vivida.  

A Antonia, que contarán esto no le gustaba en absoluto, pues 

cuando hacía cosas paranormales la regañaban y castigaban, y si le 

preguntaban como lo había hecho no sabía dar explicación alguna, 

pues no sabía nada de espiritismo. No sabía ni qué era, ni de dónde 

procedía todo lo que le ocurría, ella misma se quedaba sorprendida. 

 

 Por este tipo de hechos extraordinarios, estaba muy mal 

considerada ya que la trataban de bruja, pues todo lo que se salía 

de lo normal era brujería. No obstante, los que estaban con ella, 

que tampoco sabían nada sobre la espiritualidad, como lo que hacía 

eran cosas sorprendentes, en muchas ocasiones, la provocaban con 

la intención de producir el fenómeno, cosa que ocurría con 

frecuencia.  

 

En un tiempo donde la necesidad y los pocos recursos eran 

patentes, frecuentemente realizaba aportes de caramelos, chocolate 

y otras chucherías de las que los críos siempre estaban deseosos 

pues los recursos económicos eran muy escasos.” 

 

*** 

 

“En una ocasión me contó mi abuelo, que tenía una finca colindante 

a la huerta donde vivía Antonia, en el paraje del Camino de Castro, 

que se encontraba trabajando allí y se quedó sin agua para beber. 

Se acercó entonces a la huerta, donde encontró a Antonio Lara. 
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Estando allí con él, mi abuelo le comentó que se le había extraviado 

un reloj de bolsillo que tenía. Antonia, que estaba escuchando la 

conversación de pronto le dijo: -“Vaya usted para la viña y mire 

debajo de una cepa que hay en el noveno liño. Es una cepa grande. 

Allí está el reloj.”  

Mi abuelo quedó extrañado, porque desde donde se 

encontraban ellos ni siquiera se veía la cepa que le estaba diciendo, 

pero se dirigió hasta el lugar que le había indicado y, efectivamente, 

encontró su reloj justo en el lugar que le había dicho. Mi abuelo 

ante la sorpresa y la recuperación del reloj, que en aquel tiempo era 

una joya,   volvió hasta la huerta para darle las gracias. 

 

Algo similar le ocurrió con una navaja en la misma finca, se le 

extravió también y Antonia le indicó con exactitud el lugar donde la 

había perdido, recuperando la mencionada navaja.” 

 

*** 

     

“En la misma huerta, un día Antonia se cayó dentro de la 

alberca. No sabía nadar y la vieron salir como si la hubieran cogido 

con unas rebañaderas. En una sesión celebrada días después 

manifestaron que la había sacado Josefa Hidalgo, su madre, la cual 

había fallecido siendo ella una niña, y la acompañaba con mucha 

frecuencia.” 

 

*** 
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“En la tan mencionada huerta donde ocurrieron un sinfín de 

fenómenos, un desgraciado día, el infortunio quiso que se produjera 

un incendio. Salieron todos de la casa y se dirigieron hacía el pozo 

para sacar agua y poder sofocar el fuego, que cada segundo que 

pasaba se iba acrecentando.  La casa de Dolores estaba en llamas, 

todo ardía,  muy consternada por el suceso, desesperada gritó: “¡Ay 

por Dios, mi padre esta dentro!”  

Antonia sin pensarlo siquiera, completamente “transformada”, 

se introdujo en la vivienda que se encontraba en llamas y 

momentos después salía con el padre de Dolores en brazos. Era un 

anciano que tenía un peso considerable y Antonia lo llevaba como si 

apenas pesara, pues no se le advertía esfuerzo alguno. Nadie se 

explicaba como ella sola podía haber sacado a una persona mayor 

del incendio. Aún más sorprendente fue el comprobar que ninguno 

de los dos resultaran con lesiones ni quemadura alguna. 

 

 Dolores, esposa de Antonio Lara, ya más tranquila al ver a su 

padre fuera de peligro y bien, miraba con tristeza como su casa era 

pasto de las llamas, dijo entonces muy compungida: “¡Qué pena 

más grande, ya habrá ardido hasta el reloj de pared!”. Aquel reloj 

era muy valorado, ya que en aquella época era poco frecuente tener 

una pieza como aquella. Instantes después, Antonia, que se 

encontraba también bastante afectada por el siniestro y las escenas 

que estaban viviendo, sufrió una especie de convulsión, y el reloj 

apareció junto a ellos sin haberse quemado.” 

 

*** 
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    “Cierto día iba Antonia con Cristóbal Salido y su cuñado 

Agustín con dirección a la calle Melgar, a casa de Marcelo, donde 

iban a celebrar una sesión. Llovía a cántaros, ellos dos llevaban 

sombrilla, pero Antonia no. A pesar de decirle constantemente que 

se metiera con uno de ellos no lo hizo. Su respuesta fue: “Yo no me 

mojo”.  

Efectivamente, cuando llegaron al lugar donde iban, ella 

estaba totalmente seca, y todos quedaron sorprendidos una vez 

más.” 

 

*** 

 

    “En otra ocasión, se encontraba Antonia haciendo un jerseys 

de punto y mientras ella hacia una mitad la otra se iba haciendo 

sola. Según decía, era su madre, que la acompañaba con mucha 

frecuencia y le gustaba hacer ese tipo de labores. Lógicamente, 

según se iban haciendo las labores, las madejas de lana iban 

reduciéndose a la vista de las personas que la acompañaban.” 

 

*** 

   

    “Estando trabajando en el campo, en la zona de la sierra, a la 

hora de comer, Antonia sacaba aceitunas de su fardel y las repartía 

con todos.  Los que estaban con ella veían que eran aportes y todos 

se las comían gustosos.  
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Había una tinaja de las aceitunas en casa de Marcelo Raya. 

Cada vez que éste la miraba tenía menos. Pensaban que alguien 

saltaba por la noche la tapia y le estaban robando las aceitunas. 

    Preguntaron a Antonia: -“¿Tu estas cogiendo las aceitunas de 

la tinaja?” Ella respondió que no. Entonces Marcelo Raya le dijo:       

-“pues yo no sé donde están las aceitunas, aquí no hemos comido, 

la tinaja estaba llena y ahora esta casi vacía” Antonia y él se 

acercaron; cuando fueron a ver la tinaja estaba totalmente llena. 

Quedaron muy sorprendidos.” 

 

*** 

 

   “También encontrándose en el campo, en la recolección de la 

aceituna, cuentan algunas personas de las que formaban la cuadrilla 

con ella que cuando se dirigían “al tajo”, había un barrizal tremendo. 

Entonces todos dieron de lado a aquella zona que se atascaba 

muchísimo aún teniendo que dar un gran rodeo.  

    Ella dijo: -“Yo paso por ahí y no me mancho siquiera”  

    Todos le decían: “Pero, mujer, vente por aquí que te vas a 

quedar clavada”  

    La cuestión es que, en presencia de todos, cruzó por aquella 

zona de barrizal sin apenas rozar la tierra. Cuando la vieron 

quedaron todos asombrados, pues era imposible pasar por aquel 

lugar.”    

 

*** 
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    “En otra ocasión, unos familiares se la quisieron llevar a 

Barcelona, pero parece ser que ella no estaba  muy convencida. 

Finalmente, decidió irse, se despidió de la familia que se 

encontraban en la calle Lorenzo Venegas y emprendieron el viaje. 

Casi en mitad del trayecto, desapareció del coche, llevándose un 

gran sobresalto los que la acompañaban y, sobre todo, los que iban 

con ella en la parte de atrás del vehículo que pararon sin saber que 

hacer. Igual sorpresa se llevaron en la calle Lorenzo Venegas, 

cuando se presentó en la casa de las Hidalgas sin saber cómo. La 

verdad es que siempre que se lo proponía, podía sorprender a 

cualquiera.” 

 

*** 

      

    “En lo alto de la calle Enfermería, donde se encontraba el bar 

“Tocino”, a veces se veían algunos simpatizantes del espiritismo. Un 

día estaba en dicho bar otro entusiasta de esta filosofía, Mariano 

Armenta, que se había tomado algunas copas de más. Debido a la 

situación de ebriedad en la que se encontraba, comenzó a 

pronunciar nombres de las personas que se reunían a veces para 

hacer sesiones de espiritismo, sin percatarse de que en el bar se 

encontraba un guardia civil apellidado “Bueno” y que al parecer no 

hacia honor a su apellido.  

    Éste fue tomando nota para pasar la lista al cuartel de la 

guardia civil, que se encontraba en La Andaluza, ya que como 

hemos dicho el espiritismo estaba muy perseguido y castigado 

debido al régimen de dictadura.  
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    En una sesión, que tuvo lugar en la calle Melgar al día 

siguiente, cuando Antonia se encontraba en trance profundo, los 

seres espirituales, que tuvieron conocimiento de todo lo mencionado 

anteriormente, lo manifestaron ante todos los presentes. Como 

comprenderéis, creó inquietud y gran preocupación a todos pues 

sabían a lo que se podían exponer.  

    El ser que se estaba comunicando en esos momentos al 

observar la gran preocupación que todos tenían, manifestó:             

-“Hermanos no tenéis que preocuparos por nada, no temáis”  

    Después de unos momentos, la mencionada lista con los 

nombres de todos se encontraba sobre la mesa, habiendo 

desaparecido del cuartel de la Guardia Civil. Todos quedaron 

sorprendidos y por supuesto tranquilos,  destruyéndola en aquel 

momento y no fueron molestados por los miembros de este 

cuerpo”. 

 

*** 

 

    “En muchas ocasiones, cuando Antonia iba a casa de amigos o 

familiares, “alguien” tocaba en el timbre de la casa antes de que ella 

llegara. Cuando salían a abrir la puerta ella se veía venir aún 

distante de la casa. Al preguntarle si ella había tocado, manifestaba: 

-“Yo no. Ha sido la hermana que viene conmigo”. 

 

*** 
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    “Otra vez nos trasladamos a Córdoba cinco personas entre las 

que venía Antonia, para ver a una persona que se encontraba 

enferma e ingresada en el Centro Sanitario de Reina Sofía.  

    En aquel tiempo, la entrada al hospital era restringida. Había 

que tener un “pase” para poder entrar o bien ser donante. 

    Cuando llegamos, comentamos entre nosotros dicho  

inconveniente. Yo no tenía problema pues tenía mi carnet de 

donante, pero los demás no tenían ni carnet, ni pase.  

    Intentaron entrar y como era de esperar no los dejaron.   

     Ella dijo: “Yo entro, porque a mí no me ven”.  

    La miramos y pensamos: “¿Cómo no la van a ver? Vamos a 

ver si consigue pasar”  

    Efectivamente, pasó prácticamente rozando al celador, y el 

hombre, como si no hubiera pasado nadie.  

    Entonces entré yo con mi carnet de donante. Una  vez los dos 

dentro, se detuvo y me dijo: -“¿Y esos se van a quedar ahí?, 

¡Párate, que ya vengo!”  

   Yo le dije: “¡Antonia, no salgas, que no te dejarán entrar!” 

   Sin oír mis palabras, salió y volvió a entrar con los otros tres 

amigos que habían quedado fuera. A ninguno le dijeron nada.  

    No sé que le pasó al celador para no verlos, lo cierto es que la 

entrada estaba muy controlada y nosotros pasamos todos.” 

*** 

    

    “Hace ya bastantes años, un niño se encontraba muy enfermo 

en estado de coma, permanecía ingresado en el centro hospitalario 

antes mencionado. Los padres tenían una gran preocupación porque 
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los médicos les habían dado pocas esperanzas ante la enfermedad 

de su hijo, les dijeron que, en todo caso, si el chico salía con vida, 

quedaría con grandes secuelas para toda su vida.  

 

    A petición de la familia, hicimos varias sesiones para tratar de 

ayudarlo, en ellas, nos iban dando información exacta sobre la 

enfermedad que padecía y sobre el proceso de recuperación. Como 

hicimos varias sesiones, en una de ellas nos dijeron: -“Esta hermana 

se trasladará al hospital, allí le realizará una cura, y a partir de ese 

momento habrá un movimiento y se iniciará la recuperación”. 

    Finalizada la sesión, informamos a Antonia de lo que había 

acontecido, ya que ella no se enteraba de nada durante las 

sesiones, y como siempre, se mostró dispuesta. 

Me ofrecí para llevarla a Córdoba. Ya en el Centro Sanitario de Reina 

Sofía nos dirigimos al lugar donde se encontraban los padres, y 

posteriormente pudimos pasar a ver al chico. En la sala no se podía 

entrar, todas las visitas se realizaban a través de unas cristaleras. 

Vimos al niño, llevaba muchos días en estado de coma, totalmente 

inmóvil.  

Antonia miró hacía los lados, puso sus manos sobre la 

cristalera, hizo una concentración en semitrance y minutos después, 

el niño tuvo el primer movimiento. Inmediatamente se acercó hacia 

el niño una enfermera, que llamó a un médico. Los padres muy 

sorprendidos la miraron y Antonia dijo: -“vámonos, que ya está 

hecho”. 
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Nos marchamos y regresamos a Montilla. Por la noche, 

hicimos una sesión sobre el tema y nos comunicaron que la 

recuperación se había iniciado y que en unos días saldría del 

hospital. Efectivamente, el chico se recuperó en su totalidad no 

quedándole ninguna secuela en su organismo. Hoy tiene veintiún  

años, estudia y lleva una vida totalmente normal”   

   

*** 

 

     “Una vez de las muchas que íbamos a su domicilio en la calle 

Reyes Católicos, nos encontrábamos allí cuatro personas que 

habíamos quedado para tener una reunión. Tocamos, pero pudimos 

comprobar que en su vivienda no había nadie. 

    Después de esperar una media hora, les dije al resto: -“Yo me 

voy, seguro que se le ha olvidado.”,  

    Ellos estaban en el interior del coche y me dijeron: -“nosotros 

nos vamos a parar un poco más”. 

    Yo me subí en mi coche y me marché.  

    A la altura de “Bodegas Alvear” la vi sobre la acera y 

aparentemente hablando sola, pues yo no veía a nadie, pero por los 

gestos que hacía parecía estar hablando con alguien. La gente 

pasaba y se quedaba mirándola, seguramente pensarían que aquella 

mujer estaba loca. Al verla, me di la vuelta, regresé con los demás y 

les dije: -“La acabo de ver, creo que ya viene”.  

    Transcurridos unos minutos se presentó, pasamos dentro del 

piso y nos estuvo explicando que se había encontrado con un señor, 

del cual no recuerdo el nombre, y la había entretenido mucho. 
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Entonces Rafalito y Cristóbal, dos de los amigos que estaban allí, le 

dijeron:-“¡pero si ese hombre  hace casi dos años que se murió!”, 

contestando ella sin dar mucha importancia al asunto: -“¿Ese como 

se va a morir?  ¡Si yo he estado con él ahora mismo!” 

 

*** 

 

    “Cierto día, estaba Antonia con Aurora Alcaide, que por aquel 

entonces era una adolescente. Era el cumpleaños de Aurora, y 

Antonia le preguntó: -“¿A ti te gustaría un bolso de croché?”, la 

muchacha le contestó afirmativamente. Antonia le volvió a 

preguntar: -“¿Cómo lo quieres corto o largo?” Aurora le dijo que lo 

prefería corto.  

    Acto seguido, Antonia extendió las manos sobre la mesa 

comenzó a moverlas rápidamente y en un momento tenía tejida la 

base, en pocos minutos el bolso estaba elaborado. Le volvió a 

preguntar: -“¿lo quieres con las asas largas o cortas?” Aurora le 

contestó: “largas, para colgármelo”. 

     En unos instantes tenía las asas tejidas y colocadas. Aurora 

quedó muy sorprendida al ver cómo se había elaborado ante sus 

ojos el bolso que aún hoy conserva.” 

 

*** 

    

    “En cierta ocasión, relata Marcelo Aguilar, que le robaron del 

huerto dos perras, una de ellas de su hermano Joaquín. Marcelo fue 
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a buscar a Antonia porque a la suya, sus hijos le tenían mucho 

cariño y quería hacer lo posible por recuperarla. 

     Antonia cogió un bolígrafo y le dijo: -“Se las han llevado por 

el camino de Baena y están en Nueva Carteya. Pero no te preocupes 

que esta aparece”. 

     Le dio un papel escrito y le dijo: “Guárdate este papelito”. 

     Efectivamente a los tres días la perra apareció, en el mismo 

sitio de donde se la habían llevado, la de su hermano que no 

confiaba ni creía que fuera a parecer, por su puesto no apareció”. 

 

*** 

 

    “Viviendo Marcelo en la calle Lorenzo Venegas, recuerda que 

estaba con Antonia, y un matrimonio fue a pedirle ayuda, porque 

estaban muy preocupados, pues un familiar se había ido y no 

aparecía.  

     Llamó a Marcelo, al cual recurría en muchas ocasiones para 

que le ayudara,  cogió un bolígrafo y en estado de semitrance hizo 

la consulta.  

    Le dijo a la familia: -“No os preocupéis, volverá en pocos días, 

en el momento que se le acabe el dinero, volverá”. Efectivamente, 

así fue. 

     Marcelo siempre se prestaba a lo que le proponía, aunque 

dice que él no hacía nada, ni comprendía por qué lo llamaba a él 

casi siempre. Ella decía que le ayudaba, debía prestarle energía para 

realizar los trabajos que pretendía”. 

*** 
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    “Otro momento, en que Marcelo, con quince años, quedó 

sorprendido, fue en el huerto que hemos citado en el pago de la 

Fuente del Caño. Pretendían cortar unos barrotes de hierro del 

cabezal de una cama y también en aquella ocasión le dijo Antonia: 

“Marcelo, ayúdame”. Cogió ella un objeto no cortante, lo acercó al 

barrote y haciendo como especie de corte en ambos extremos el 

barrote cayó al suelo automáticamente.” 

 

*** 

 

   Son tantos los casos que se  podrían reflejar y todos con 

alguna pincelada extraordinaria que no acabaríamos nunca, pues los 

que aquí he tratado de relatar son tan sólo algunos. No me cabe la 

menor duda de que muchos de los que lean éstos, y hayan 

compartido con Antonia parte de su vida, tendrán mucho más que 

contar y por supuesto muy interesante. Yo creo que Antonia no 

pasó ni tan sólo un día en blanco, ¡Qué pena que no supiera leer ni 

escribir! De haber sabido, probablemente ahora podríamos contar  

con algún documento de su puño y letra que desde luego sería muy 

interesante. No obstante, me preocupé de conservar algo de la 

escritura mecánica que ella hacía cuando realizaba consultas 

médicas o recetas farmacéuticas. También, otros se preocuparon de 

hacer grabaciones durante algunas sesiones, por lo que podemos 

contar con su voz en estado de trance, que es algo bastante 

interesante, además de ser documentos que certifican muchos de 

los testimonios.  
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No es que Antonia fuera un ser “raro”, simplemente era una 

persona a la que la divina providencia había dotado de unas 

facultades extrasensoriales y, por ello, era algo diferente a los 

demás. Pese a todo ella lo hacía con tal naturalidad, que no le daba 

importancia, mientras que los demás nos sorprendíamos ante tales 

acontecimientos, así como aún se siguen sorprendiendo hoy las 

personas a las que se los contamos.  
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VELANDO POR LOS DEMAS 

 

En este capítulo, como podéis intuir por el título, Antonia tuvo 

muchísimo trabajo en el tiempo en el que estuvo acompañándonos 

en este lugar de expiación y aprendizaje evolutivo. 

 

Como persona normal y corriente trabajaba en el campo, 

cuidando de los mayores, en sus labores del hogar, etc. En fin, ella 

realizaba el trabajo que cualquiera de aquella época pudiera 

realizar. Sin embargo,  como médium trabajaba mucho más, pues 

estaba dotada de las  facultades que la divina providencia le había 

concedido. El trabajo mediunímico era incesante. 

 

Muchas personas que compartieron parte de su vida, la  

conocieron y tuvieron algunas experiencias de curaciones, pensarán 

que lo que aquí se dice es nada comparado con lo que se podría 

decir. En realidad,  hay tantas cosas que contar, que se podrían 

escribir varios libros. Comparto esta idea, pero mi intención no es 

otra que acercar a las personas alguna luz sobre quién fue Antonia, 

cómo fue su vida y algunas pinceladas sobre las facultades de las 

que ella  era  acreedora. 

 

Jamás vimos que alardeara sobre sus facultades ni hiciera mal 

uso de ellas, siempre estaba dispuesta para ofrecerse a los demás. 

En muchas ocasiones estaba mal influenciada y se podía 

encontrar en mal momento pero, a pesar de todo, sobrellevaba las 
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situaciones, que aunque no lo parecieran, eran bastante  penosas. 

Era por eso, que no se comprendían los defectos que como materia 

pudiera tener y que todos tenemos. Ser médium no significa ser 

perfecta, pues ante todo, somos humanos, con nuestras 

imperfecciones y pruebas que debemos superar. 

 A veces, volcamos nuestras expectativas ante alguien, 

tenemos ideas preconcebidas de lo que debe ser o como debe 

actuar por lo que es una persona. Podemos llegar a pensar, por 

ejemplo, que una persona con facultades debe ser buena, 

comprensiva, dispuesta siempre a dar y perfectamente sintonizada 

con lo espiritual; y nos olvidamos que, ante todo, son personas con 

sus propios problemas, frustraciones y un día a día lleno de 

dificultades como todos nosotros; pero con el añadido de que son 

tan sensibles que junto a ellos pueden ir seres que le presten o que 

le resten energía y luz.  

A pesar de todo, Antonia siempre permanecía atenta, vigilante 

y velando por los demás. Al ser médium sensitiva, en cualquier 

situación le llegaba la intuición, o más bien la comunicación de un 

problema o enfermedad, que en un momento determinado estaba 

sufriendo alguien conocido. Al pensar en ella el enfermo o sus 

familiares, de forma inmediata le llegaba esta información. Dejaba 

de forma instantánea lo que estaba haciendo y se dirigía al lugar 

donde la habían enviado o se encontraba el enfermo. Cuando 

llegaba, le preguntaban sorprendidos al verla allí: -“¿Quién te lo ha 

dicho?”.  Ella contestaba: -“A mí no me lo tiene que decir nadie, ¿tú 

no lo sabes?” Se ponía de inmediato manos a la obra, beneficiando 

la salud del enfermo en un momento, pero aquello sin lugar a 
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dudas, le causaba sufrimiento y angustia. Ella, a veces, sufría las 

consecuencias de la enfermedad, cosa que los demás no 

comprendían. 

 

A la mayoría de las personas nos molesta en mayor o menor 

medida que nos interrumpan nuestros planes. Antonia no tenía 

pereza para desplazarse a cualquier lugar y en cualquier momento 

aun dejando de lado sus quehaceres. Por eso, podemos decir sin 

temor a equivocarnos que siempre se desvivía por los demás.  

 

En alguna ocasión, encontrándome en su casa, la he visto 

estar de faena pintando, y de pronto dejar la brocha, lavarse las 

manos, colocarse una rebeca y decirme: -“Me tengo que ir rápido, 

que se ha puesto muy mala una persona” . Sin dar más 

explicaciones, salir rápidamente hacia la calle como traspuesta, con 

la vista perdida y algo desencajada  caminando muy rápidamente. 

Cuando eso ocurría, parece ser que no veía a nadie, no se 

paraba con nadie, hasta llegar al lugar donde la habían enviado. 

 

Había personas que pensaban que tenía multitud de rarezas, 

pero yo me pregunto ¿quién no sería raro yendo acompañado en 

muchas ocasiones por un ser espiritual, con influencias sobre ella? 

La verdad es que muchas veces no se comprendía, puesto que no 

era ella. Las reacciones eran extrañas y poco comprensivas. 

 

Antonia sufría callando, las consecuencias de aquellos que en 

difíciles circunstancias iban buscando alivio a sus problemas o a los 
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de algún familiar. Las personas iban y venían, pero ella siempre 

estaba allí, sufriendo con los problemas de los demás que eran 

constantes. Por ello, aunque siempre habrá quien no lo crea, velaba 

y sufría por los demás y aún teniendo aparentemente un carácter 

fuerte y serio, era más sensible de lo que aparentaba, pues en su 

soledad lloraba y expresaba sus sentimientos, oraba por los 

problemas de tanta gente, rezaba  por tantos enfermos, con el fin 

de aliviarles sus dolencias recurriendo a las altas jerarquías 

espirituales. 

 

La forma de vida de Antonia era muy irregular. Siempre había 

alguien pensando en ella y nunca le cerraba las puertas a nadie, 

aunque tenía sus prioridades lógicamente. Si coincidía que alguien 

llegaba a buscarla y, en ese preciso, momento le había llegado la 

inspiración o comunicación de tener que dirigirse a algún sitio en 

concreto, no podía pararse a atender a aquella persona ni tampoco 

solía dar muchas explicaciones, ya que a partir de esos momentos 

estaba influenciada y era guiada, algo totalmente incomprensible 

para la mayoría que decían no entender su actitud, haciendo la 

crítica correspondiente. Sin embargo, sólo era debido a la 

incomprensión de las situaciones a  la que estaba sometida en 

determinados momentos y la influencia espiritual recibida. 

 

Desde luego, estas situaciones son difíciles de entender, sólo 

pretendo dejarlas entrever de forma sencilla, para que puedan 

comprender las reacciones que tenía y a las que de alguna forma 

estaba sometida por sus facultades. Pero por muy difícil de 
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comprender que resulte, aconsejo que por un momento, nos 

pongamos en su piel. ¿Y si esa persona, fuésemos nosotros? ¿Cómo 

actuaríamos? ¿Seríamos felices? ¿Estaríamos siempre de buen 

humor? Si antes de juzgar, nos pusiéramos en el lugar de la persona 

a la que juzgamos, seguro que seríamos mucho más 

condescendientes. 

 

En pocas ocasiones vimos a Antonia reírse con ganas, si acaso 

alguna sonrisa pasajera, al mirarla me paraba a reflexionar: “Esta 

mujer no ha de ser muy feliz”, me decía a mí mismo.  En verdad no 

podía serlo. Nadie que se involucre en los problemas y las 

enfermedades de sus semejantes, en el mundo de los espíritus con 

todas sus partes negativas, y además, sienta la responsabilidad o el 

deber de hacer algo a favor de estos, puede ser muy feliz, sobre 

todo, cuando los problemas son constantes. La buscaban 

continuamente, era un pararrayos absorbiendo las partes negativas 

que nadie deseaba; una emisora  receptora de muchas ondas, que 

captaba multitud de frecuencias emitidas  por entidades diferentes, 

del mundo visible e invisible al estar siempre dispuesta por su 

sensibilidad. 

 

Algo innegable es, que a lo largo de su vida, que sin duda 

dedicó a los demás, su bandera fue el espiritismo. Sufrió desde su 

niñez y veló por los demás desde su más tierna infancia. Quizás 

eligió el karma de las facultades para su adelantamiento espiritual, 

que desde luego llevó con resignación. A las personas que la 

conocieron y alguna vez pusieron en tela de juicio su buena 
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voluntad o sus defectos, les recomendaría que tras leer esta obra 

reflexionasen profundamente. ¿Podría haberlo hecho mejor? 

Posiblemente sí, se suele decir que todo es mejorable, pero ante la 

situación y los tiempos en que se ha desarrollado su vida, más de 

uno se plantearía conmigo el darle “matrícula de honor”. 

 

Abramos la inteligencia para poder ver más allá de nuestros 

ojos. Encendamos la antorcha divina que ha de iluminar el camino 

del progreso y el conocimiento, porque a través del entendimiento 

se llegará al amor hacia nuestros hermanos. Superemos las 

debilidades para no descarriarnos. Así, evitaremos caer en el abismo 

y sabremos separar la paja del buen grano. 
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REFLEXIONES Y COMUNICACIONES ESPIRITUALES 

 

La base fundamental sobre este capítulo sin duda alguna, es la 

reflexión sobre los cuerpos energéticos, como puede ser el 

periespíritu, también conocido con el nombre de “cordón de plata”. 

Éste, podríamos decir que es un hilo invisible muy elástico de un 

fluido energético que une el cuerpo material con nuestro yo 

espiritual superior. 

 

 A través de él, se pueden realizar viajes astrales sin a penas 

darnos cuenta. Mientras dormimos, nuestro espíritu se desplaza y se 

relaciona con seres de otros planos etéreos,  donde tiene diferentes 

vivencias y se recarga de energía que ha de utilizar durante la 

siguiente jornada.  

  

Por tanto, algo en lo que  muchos no creen como es el mundo 

de los espíritus, los cuales  conviven constantemente con todos 

nosotros, sin advertirlo, existen, nos comunicamos con ellos y 

resultan tan reales como nosotros mismos. 

 

Del vínculo vibratorio que exista entre esas energías y la 

materia se va a constituir lo que conocemos, como mediunidad, algo 

que en realidad es mucho más frecuente de lo que creemos, ya que 

existen gran cantidad de mediunidades. 

 

 El caso de nuestra hermana Antonia Sánchez Hidalgo,  

digamos que era algo especial, ya que en una misma materia reunía 
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diferentes facetas o variedades mediunímicas todas reconocidas y 

extraordinarias por su dominio sobre las mismas, y sobre las cuales 

ya hacemos referencia en los diferentes capítulos de esta pequeña 

obra.  

 

Podríamos decir que la mediunidad, es una condición natural 

del ser humano, que por supuesto se halla sujeta a leyes 

psicofísicas. Es fundamental la buena disposición orgánica del 

médium así como de los asistentes, ya que es preciso que cuando 

se va a realizar una sesión todos los componentes se encuentren en 

una misma sintonía para que la concentración no desaparezca,  

pues  si alguno de los miembros no se encontrara con tal 

disponibilidad restaría fuerza al grupo. 

 

Para que el médium no tenga  dificultades y poder entrar en 

trance, es preferible emplear la sinceridad y no asistir, si no nos 

encontramos en buena sintonía en ese momento. Cuando se tienen 

ciertas preocupaciones, se esta pensando más en éstas que en lo 

que debemos pensar en esos momentos, cuando todo esta en 

silencio y en concentración, resulta muy fácil desviar nuestro 

pensamiento hacia problemas o quehaceres diarios. En estos casos 

se está restando fluido, algo que va a percibir de inmediato el 

médium que, posteriormente, una vez consiga entrar en trance será 

una de las primeras advertencias que, sin duda, hará el guía. De ahí 

que las reuniones para realizar sesiones espiritistas no sean 

excesivamente numerosas, ni deben hacerse con ligereza o sin 
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conocimiento de causa y han de ser guiadas por un operador que en 

todo momento coordinará la sesión.  

Desde hace mucho tiempo quedó desechada la idea que había 

sobre esta filosofía, puesto que muchos creían que su origen se 

encontraba en la ignorancia. Sin embargo, se han dado cuenta que 

no es así. Los que conocemos esta ciencia somos personas que nos 

preocupamos del estudio y el reconocimiento de hechos que 

prueban cuanto decimos. Para ello, Dios a puesto a disposición de 

todos, los mecanismos necesarios  para poder llegar a determinadas 

conclusiones  por medio de las personas que tienen la capacidad o 

facultad de realizar actos o fenómenos paranormales, que si bien es 

cierto nos han de servir de estudio y reflexión y, por supuesto, han 

de ser de carácter serio y nunca de entretenimiento.  

 

Después de haber participado en muchas sesiones donde 

hemos podido no sólo aprender sino compartir experiencias unas 

agradables y otras menos, siempre hemos llegado a la misma 

conclusión sobre la invocación del más allá. Ante todo se a de estar 

preparado y tener el conocimiento necesario para poder realizar las 

sesiones con las máximas garantías, pues de lo contrario nos 

arriesgamos sin necesidad a vernos involucrados en alguna situación 

desagradable o poco deseable. Hemos conocido a algún que otro 

joven que habiendo realizado la “ouija” con total desconocimiento, 

ha resultado afectado por un estado de obsesión, situación muy 

desagradable y poco conocida por la ciencia médica. Los afectados,  

en ocasiones, han recurrido al grupo y tras las consultas en trance 

se ha podido concretar quién era el ser que lo obsesaba. Tras varias 
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sesiones se ha conseguido dar luz al ser obsesor y dejar libre al 

joven afectado, recuperando éste la salud que había perdido y que 

no tenía explicación para tal reacción. Hay que tener mucha cautela, 

ya que lo que creen que puede tratarse de un juego sin importancia 

les puede salir muy caro. 

Este tipo de trabajos no sólo son muy serios si no bastante 

complicados hasta dejar liberada a  la persona afectada, pues es 

difícil encontrar mediunidades dispuestas a realizar este tipo de 

trabajos por las dificultades que entrañan, ya que estamos 

atrayendo a un ser del bajo astral e impregnado de negatividad  la 

mayoría de las veces, que se quiera o no, va a salpicarnos de 

alguna forma con sus fluidos negativos.  

Por lo tanto, aconsejamos a las personas que tengan ciertas 

inquietudes sobre los temas espirituales, que se abstengan de 

realizar estos actos o juegos, como he oído nombrarlos a veces, lo 

que denota el gran desconocimiento de los que lo practican. Más 

bien debieran dirigirse a los centros espiritas, o bien a alguna 

persona de confianza y con conocimiento sobre la filosofía que nos 

ocupa para asesorarse. 

 

Desde luego, todos los casos que hemos vivido y los que 

viviremos mientras estemos en el plano terrenal y mantengamos 

viva la inquietud sobre el estudio del mundo espiritual, no cabe la 

menor duda, de que nos harán reflexionar sobre todo cuanto 

suceda, nos ocurra y observemos, ya que todo se produce por la ley 

de causa y efecto: “No se cae una hoja de un árbol, ni se cae un  
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pelo sino hay una  causa para ello”. Por tanto, creemos que la 

casualidad no existe, más bien se trata de la causalidad.  

La providencia y el karma que, en definitiva, es la que nos va 

rigiendo día tras día, aunque a veces nos empeñamos en hacer 

oídos sordos, es quien nos guía. Pero, en muchas ocasiones 

empleamos el libre albedrío, del cual todos estamos dotados,  

haciendo un mal uso de él. Quizás que por este motivo nos pasen 

factura, sin que lo achaquemos a la verdadera causa, que no es ni 

más ni menos que el propio destino de cada cual y al que estamos 

sujetos. Debiéramos escuchar más a la parte intuitiva de la que 

todos gozamos y descubriríamos que en muchas ocasiones nos 

llevan por buen camino.      

Todo lo expuesto lo digo con  gran convencimiento,  debemos 

esforzarnos en no hacer un mal uso ni de las facultades, ni de las 

posibilidades que la providencia nos ofrezca. Debemos pensar 

siempre en los principios fundamentales del ser humano y cual es el 

objetivo a conseguir. “Sólo a través del amor será salvo el hombre”. 

Ese es el mensaje que todos debemos compartir. Si somos capaces 

de repartir amor será porque estamos impregnados de amor, pues 

no se puede dar algo que no se tiene. Para alcanzar esta máxima 

hemos de desterrar los defectos que más acosan al ser humano y 

que todos sabemos cuáles son. Sólo de este modo lograremos pasar 

las pruebas que tenemos pendientes, en este lugar de expiación, 

aprendizaje y evolución espiritual. 

 

En las comunicaciones espirituales en las que hemos 

participado, donde han sido evocados los guías espirituales así como 
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seres de los planos superiores, que siempre han compartido  con 

nosotros buenos momentos y sobre todo gratificantes, siempre nos 

daban   como premisa estos consejos de amor a los cuales me he 

referido anteriormente. Nos han dado magníficas manifestaciones y 

es curioso que se repita con frecuencia el mensaje sobre el perdón y 

el amor al prójimo. En más de una ocasión se les ha preguntado el 

por qué incidir tanto sobre estos conceptos, siendo la respuesta 

siempre la misma: “Es la misión del espíritu en su fase de evolución 

y lo único que en verdad merece la pena”.  

 

A continuación haré referencia a algunos fragmentos de 

mensajes de los que curiosamente tuve la oportunidad de captar 

mediante algunas grabaciones magnetofónicas, apuntes y notas que 

obtuvimos durante algunas sesiones espiritistas. He seleccionado 

algunos de ellos por la profundidad de sus mensajes, y espero que 

como a los que estuvimos presentes en ellas, os muestren el camino 

de la luz. 

 

Al final de este capítulo, podréis ver un dibujo que Antonia 

realizó en trance en una de las sesiones, en la cual nos explicaban 

las diferentes conexiones entre el espíritu, el periespíritu y la 

materia, así como el aura que nos envuelve a cada uno. Fue una 

pena el no poder recoger la  grabación sobre esta sesión 

mediunímica, pues no preveíamos que se pudiera producir esta 

comunicación que fue muy interesante.  
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Diré que es base fundamental antes de hacer cualquier tipo de 

invocación, abrir la sesión con la oración que existe a tal efecto, y 

que podremos encontrar en el libro de oraciones de Allan Kardec. 

Igualmente se ha de hacer al finalizar, con otra oración de similares 

características y  que cumple con la finalidad que pretendemos, para 

que quede libre la materia del médium así como de todos los 

asistentes. De esta forma, quedarán liberados de cualquier 

influencia negativa que pudiera haber estado presente durante la 

sesión mediunímica.     

 

*** 

 

Manifestación recibida el 20 de octubre de 1983 

 

      

En esta ocasión era el hermano Juan el Bautista quien se 

comunicó con nosotros, intentaré reproducir la esencia de lo 

ocurrido durante la sesión. 

 

-“La paz este entre vosotros hermanos”- dijo Juan el Bautista. 

-“Bienvenido seas, hermano.”- le respondimos. 

-“Estoy a vuestra disposición”. 

-“Quisiéramos que nos hablaras sobre el interior del ser humano y 

de sus comportamientos e imperfecciones” 

-“En el interior de cada persona, existe una lucha constante contra 

las  impurezas e imperfecciones de sí mismo y su libre albedrío, el 
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cual se enfrenta constantemente con las situaciones que se 

producen cada  día. 

 

La realidad del ser humano se encuentra oculta tras las 

vanidades comportamientos y actitudes y aunque habéis vivido 

otras vidas aún no habéis llegado a asimilar la verdad que os hará 

libres. Descubriréis nuevas situaciones que os harán prestar más 

atención a vuestra conciencia, sólo así podréis corregir vuestro ego 

y aquellos defectos que os ciegan y no dejan ver la verdad de ese 

mundo fantástico y desconocido del cual tenéis un vago 

conocimiento, aunque intuís su existencia. 

 

Para vuestro progreso espiritual debéis impregnaos de amor, 

no temáis las risas ni el que os llamen locos, no os sorprendáis por 

nada. Repartid amor, humildad y paciencia, mirar al frente en el 

camino donde os encontráis, éste os llevará a encontrar la felicidad 

y a superar las pruebas que cada cual tenga pendiente según su 

karma. 

Disfrutad de los placeres con prudencia, que por añadidura os 

da la vida, pues estos son el azúcar que amortigua el sabor amargo 

de la hiel.  

Descubriréis nuevas revelaciones divinas para obtener la 

posibilidad del progreso al que  el espíritu esta destinado. 

Practicad la oración, pedid con sentimiento y con el corazón, 

repartid amor, pues el amor es la esencia de Dios. 

La paz quede entre vosotros…. Hasta nuevo llamamiento.” 

*** 
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Manifestación recibida el 15 de Marzo de 1983 

 

En esta ocasión quisimos que nos hablara del interior del espíritu, y 

la relación con la materia.  

 

“Hay una gran ignorancia entre los seres humanos, en cuanto 

a sus deberes y sus propios principios  y sobre su espíritu y su 

propia materia. 

La incomprensión del espíritu enclaustrado en la materia que 

le cobija de forma temporal, llora desconsoladamente en los 

momentos cruciales de su propia evolución, cuando de forma 

deliberada y sin analizar o reflexionar sobre los comportamientos o 

actitudes, se toman decisiones equivocadas que causan daño o 

cuando menos no superan la prueba a la que en un momento han  

sido sometidos. 

Por tanto debéis establecer diálogo con vuestro propio 

espíritu, cuya señal recibiréis a través de la propia conciencia pues 

todos sabéis cuando algo se esta haciendo bien o mal. Rechazad  la 

violencia y los placeres mundanos que os acomodan e impiden los 

actos humanos y evolutivos para el espíritu, que os harán superar 

las pruebas a las que os habéis sometido por propia voluntad, 

dando así cumplimiento al karma con conciencia y dignidad, 

cumpliendo con las leyes principales del espíritu hacia su propio 

progreso. 
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Queridos hermanos nada muere sino que se trasforma, pues 

siendo así realmente, sembrad bien para recolectar bien en las 

trayectorias de las diversas vidas. 

Sembrad de forma desinteresada, hermosa y con amor, todo será 

finalmente en beneficio del propio progreso que es la fuerza que 

alimenta el alma.  

La paz quede entre vosotros queridos hermanos y hasta nuevo 

llamamiento”.    

*** 

         

Manifestación recibida el 24 de Junio de 1983 

 

Con motivo de haber participado en un debate sobre la vida en 

otros planetas, sobre el espacio, las constelaciones y el sistema 

interplanetario en días anteriores, nos planteamos la posibilidad de 

que en una de las sesiones nos aclararan algo sobre estos temas 

que tanto dan que hablar y tantas incógnitas encierran. 

 

“La consulta que hoy me habéis planteado tiene diferentes 

reflexiones y multitud de respuestas ya que abarca a todo un 

universo a todo un sistema planetario y una gran multitud de 

constelaciones, para entender un poco todo esto se ha de estar bien 

preparado; no quiero deciros que no lo estéis, pero es más vuestra 

inquietud por saber que lo que en realidad sois capaces de asimilar.  

  

Habéis escogido un buen día pues, sabréis que el universo y en 

concreto las constelaciones más próximas a vosotros, incluido el 



 55

planeta Tierra, en esta noche tienen unos movimientos algo 

diferentes. Existen cambios que desde hace mucho son estudiados 

por investigadores de la ciencia que estudia la  astronomía y los 

movimientos continuos que tiene la parte visible del universo, ya 

que éste es tan profundo que vosotros sólo alcanzáis a ver apenas 

un dos por ciento de lo que es en realidad. Han transcurrido muchos 

milenios y el ser humano no ha dejado jamás ese tipo de 

investigación y cuando descubre algo nuevo se deslumbra. Si 

pudieseis ver en una noche clara la totalidad de la bóveda celeste 

en todo su esplendor enmudeceríais. Entonces, os daríais cuenta de 

lo insignificantes que sois, podríais vibrar en la energía pura del 

creador, pues son innumerables las fuentes de energía que fluyen 

constantemente y de las que percibís una parte microscópica que os 

da la vida. 

 

Pensad por un momento, ¿existe algo que funcione si no está 

alimentado por una energía? Pues vosotros os alimentáis de esas 

energías que pululan por el universo. Vuestro espíritu, en ausencia 

de la materia, se encarga de recogerlas sin que apenas os deis 

cuenta. Estas energías se acumulan sobre los chakras que a su vez 

las reparten a las partes más recónditas de la materia.   

 

Contestando a vuestras preguntas una vez hecha esta reflexión, sí 

hermanos, existe vida en otros planetas, como no, ya os he dicho 

antes lo profundo e inmenso que es el espacio, ¿cómo Dios iba a 

crear todos esos miles de sistema planetarios, tan sólo para dar 

cobijo a los seres de un planeta? ¿No os parece de lo más absurdo? 
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Cada uno de los planetas que existen, tienen su propia misión y 

están creados con una finalidad concreta. El vuestro, por poneros 

un ejemplo, tiene la misión de dar cobijo al ser humano 

proporcionándole todo lo necesario para su subsistencia y, además, 

es el lugar elegido para la evolución del espíritu, que se encuentra 

en el plano evolutivo en el que vosotros os encontráis actualmente. 

 

Existen otros planos de mayor evolución ubicados en otros planetas 

de diferentes energías, de diferentes atmósferas de paz, donde los 

seres no luchan por el interés materialista, sino por vibraciones 

afines al amor  y un conjunto de pensamientos bajo un mismo 

sistema vibratorio. 

 

En estos sistemas interplanetarios de evolución permanente basada 

en  las vibraciones de amor, no existen religiones diferentes ni 

creencias discrepantes, todos se encuentran en la misma dirección 

de pensamientos y emociones. 

 

Creo que he contestado a lo que realmente queríais saber, y lo he 

querido hacer sin profundizar en términos complejos, que os 

hubieran resultado más complicados de digerir. Por lo tanto, lo que 

he pretendido es el hacerlo de una forma sencilla y comprensible 

para todos, dejando entrever la existencia de la vida interplanetaria 

y de los movimientos de energías en las diversas constelaciones 

existentes en la bóveda celeste que Dios ha creado para el sistema 

evolutivo de todos los seres. 
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Por todo lo dicho hermanos, me atrevo a daros un consejo aun sin 

habérmelo pedido: “Sed perseverantes en la lucha evolutiva y no 

dejad el camino del conocimiento y la luz y podréis superar las 

pruebas a las que por vuestra propia voluntad os sometéis”. 

Que la paz quede entre vosotros hermanos.” 

-“Muchas gracias por tus consejos y tus aclaraciones, quedamos 

muy satisfechos. Que la paz vaya contigo.” 

 

*** 

 

Manifestación espiritual y astral 

Recibida el 15 de  Agosto de 1985 

 

Nos habíamos propuesto realizar una sesión en el campo y 

determinamos desplazarnos a un lagar en la Sierra de Montilla. Era 

verano, el tiempo era agradable. Lo que pretendíamos era bastante 

atractivo. Normalmente en las sesiones nos reuníamos cinco 

personas más o menos, pero aquel día nos juntamos trece. Por 

supuesto, el número no fue ni mucho menos elegido, ni se le puso 

tope, tampoco sabíamos con exactitud los que íbamos a juntarnos. 

Recuerdo a todos los que estábamos, creo que excepto Antonia, 

todos seguimos aún encarnados en este mundo. 

  

Una médium de Valencia llamada Carmen Chulía, nos pidió un favor 

sobre problemas de salud, con respecto a ella y a su madre que 

había desencarnado. La cuestión es que una vez abierta la sesión 
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por Cristóbal Salido, se procedió a dar lectura a un capítulo del libro 

“El evangelio según el espiritismo”. Todos en concentración oyendo 

la lectura, en unos minutos comienza la médium Antonia, a entrar 

en trance. Se manifestó el guía Juan Bautista, él cual nos saluda con 

la paz y nos da hermosos consejos.  

Posteriormente acepta nuestras peticiones para poder ponernos en 

contacto con el ser que pretendíamos, la madre de esta hermana 

que he citado anteriormente, la cual se encontraba muy 

materializada y bastante aferrada al mundo material, muy apegada 

a su hija, quizás por las facultades que ésta poseía y con la cual 

había compartido gran parte de su vida. Tras más de hora y medía 

de trato con este ser para intentar hacerle comprender su nueva 

situación en el  mundo espiritual, finalmente gracias a la ayuda 

tanto de los guías como de otros seres que llegaron a ayudarla, 

pudimos sacarla del atolladero en el que se  encontraba con una 

falta de entendimiento total. Se despidió tranquila, sin ofuscaciones 

y con palabras de agradecimiento, lo que nos satisface por haber 

contribuido de alguna manera a que encontrara el camino de la luz 

y la paz. 

 

Dos días después nos pusimos en contacto con la hija de este ser 

para comunicarle que le habíamos dado luz a su madre, y ésta 

manifestó: -“Me lo he imaginado, pues llevo dos días que me noto 

mucho mejor. Es como si me hubiesen quitado mucho peso de 

encima.” 

 Estas palabras también nos fortalecieron al ver que el trabajo había 

merecido la pena por las dos. 
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Aquella misma noche, en aquel lugar tan sano en plena naturaleza 

bajo un cielo iluminado por la luna y las estrellas antes de finalizar la 

sesión, se estaba manifestando el guía. Nos daba grandes 

explicaciones sobre el  universo, las constelaciones y la existencia de 

otros seres. La verdad es que todos estábamos perplejos ante tales 

manifestaciones y para finalizar el guía dijo: -“Ahora en unos 

momento vais a presenciar algo muy grande”. Todos teníamos en la 

cabeza la pregunta sobre la gran incógnita a la que se habría 

referido el guía. Cristóbal Salido, que era la persona que en aquel 

momento estaba operando con la médium, preguntó: -“¿Hermano a 

qué te refieres?”   Y recibió esta contestación: -“Mirad al cielo”. 

Todos elevamos la vista y miramos hacia el cielo y en décimas de 

segundo observamos una gran ráfaga de luz que procedía del norte 

y se dirigía hacia el sur,  dirección a la ermita de Cabra, la cual nos 

levantó de los asientos. Nos quedamos estupefactos, mudos por 

unos instantes. Fue algo grandioso, no sólo el habernos advertido 

con antelación el fenómeno, si no la composición del mismo: era 

como una gran cruz de fuego la cual nos dejó impregnados de 

energía y reconfortados por la experiencia vivida.  

Hasta este momento no habíamos hecho comentarios sobre todo lo 

que habíamos experimentado, excepto esta expresión: -“¡Qué 

grande es Dios!”, pues la sesión estaba abierta y no podíamos 

perder la concentración. Posteriormente se despidió el guía, 

agradecimos de nuevo todo cuanto había acontecido y lo mucho 

que nos había enriquecido, se dijeron unas oraciones y se cerró la 

sesión. 
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 Posteriormente surgieron los comentarios, como comprenderéis 

casi todos iban encaminados hacía la grandeza de Dios y de la 

divina providencia. Según transcurrían los días, cuando nos veíamos 

unos con otros, el primer comentario era sobre el hecho natural que 

presenciamos lógicamente, ya que fue algo sorprendente y muy 

curioso, sobre todo, el hecho de haber sido anunciado con 

antelación. Tanto me impactó este fenómeno que escribí un poema 

que podréis encontrar bajo el título “Ráfaga de luz”, en el capítulo 

de poemas. 

*** 

 

Sesión celebrada el 12 de Diciembre  de 1990 

 

Esta sesión se planteó con intención de dar luz a una persona muy 

querida que había fallecido el 13 de julio del mismo año, José Pérez 

Raigón. 

 

Al comenzar la sesión, tras abrir la misma con la oración 

correspondiente y evocar al guía, se le propuso como en otras 

muchas ocasiones la posibilidad de evocar a este hermano, 

accediendo él a nuestra petición. Tras un tiempo de convulsiones y 

grandes   alteraciones por parte de la médium, consigue entrar este 

hermano, al cual conocíamos, apreciábamos y habíamos tratado, 

aunque si bien es cierto no tenía las creencias sobre esta filosofía 

bien asumidas, tampoco las discutía y por supuesto las respetaba. 
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Pues bien no admitía en absoluto la situación en la que se 

encontraba, llamaba incesantemente a su esposa por su nombre, 

pedía agua constantemente y no atendía a nada de lo que se le 

decía. Su actitud ruda y cerrada la mantuvo durante más de 

cuarenta minutos hasta que, a base de hablarle, pudo ser 

convencido de su situación. Desde ese momento, se desligó de las 

palabras discordantes y el apego a las cosas materiales, cambiando 

totalmente su actitud. A partir de la toma de conciencia de la 

situación se produce un cambio totalmente diferente, se hizo 

tolerante y comprensivo, hacía mención al nombre de sus familiares 

más cercanos y tuvo un encuentro con familiares que ya habían 

fallecido hacía mucho tiempo. Expresaba su sorpresa por el 

encuentro inesperado. Ante la nueva situación se mostraba 

tranquilo, nos saludaba, nos reconocía  y nos  agradeció a todos el 

bien que le habíamos hecho. Manifestó que tenía que  retirarse con 

los familiares que llegaron a buscarle, despidiéndose de nosotros 

bastante emocionado. 

 

Posteriormente, entró de nuevo el guía, al cual dimos las gracias por 

el favor concedido. Éste se puso a nuestra disposición por si 

queríamos que nos hiciera alguna aclaración, haciendo el operador 

la siguiente pregunta: -“Hermano, ¿sufren todos los seres de igual 

forma cuando  dejan la materia?”   

-“Hermanos, el hombre ignora a su propio espíritu cobijado en su 

materia que se hunde en los goces mundanos. Deja pasar los 

momentos importantes de su propia evolución, hace sufrir a su 
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espíritu cuando este observa que su progreso se estanca a causa de 

mal uso de su libre albedrío. 

El ser humano suele entregarse a los placeres que le acomodan y se 

olvida de la verdadera misión que tiene encomendada en contra de 

su propio progreso evolutivo. En muchas ocasiones, esto les lleva al 

padecimiento, al dolor, al sufrimiento, a tormentos e infelicidad, sin 

que tengan la capacidad suficiente para retroceder sobre el camino 

que un día perdieron quedando desorientados y cegados por los 

placeres. 

De esta forma observaréis como muchos seres espirituales que ya 

dejaron la materia, cuando los evocáis se sienten perdidos, en 

estado eufórico e intolerantes y aferrados a los vicios y a  las cosas 

materiales, se sienten abandonados e incomprendidos, no son 

capaces de entender la situación en la que se encuentran y por ello 

sufren, aunque no todos sufren en la misma medida. 

¿Cuánto más no les hubiera valido el haberse acogido a la ley del 

progreso y amor, para obtener la ansiada recompensa de evolución 

espiritual que, en definitiva, es el objetivo que debéis perseguir?  

Pues una vez llegado el momento de la partida, si no habéis hecho 

los deberes, estaréis evocados a todas esas circunstancias penosas, 

que desafortunadamente padecen muchos seres. 

Hermanos pensad y meditad cuanto os digo, si lo asimiláis y seguís 

la ley de evolución y progreso, alcanzaréis el amor que os dará la 

paz y la luz necesaria. 

La paz quede con vosotros.” 
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Este mismo día cuando llegué a casa ya cerca de la una de la noche, 

la verdad es que no necesité ni cenar, pues estaba muy satisfecho 

con la sesión que habíamos tenido. Nada me confortaba más que el 

haber dado luz al espíritu de mi padre, era una asignatura que tenía 

pendiente. Comenté con mi esposa lo que había acontecido y, 

posteriormente, en la cama me concentré y dije mentalmente unas 

oraciones. A pesar de las pruebas evidentes que nos habían dado, 

yo aun quería más, necesitaba saber la autenticidad de los hechos, 

así que pedí una prueba más, que certificara que en verdad el 

espíritu de mi padre se encontraba en la luz. 

 Recuerdo que en mi petición decía: -“No me importa lo que se 

rompa, ni lo que valga, ni lo que sea, quiero que me des una 

manifestación más de que estás entre nosotros. Que ésta no se le 

pueda atribuir a la casualidad”.  

 

Con la oración y esa petición me quedé dormido y justamente a las 

tres de la madrugada, se oyó un gran estruendo en la casa, tanto 

mi mujer como yo nos sobresaltamos pues no sabíamos de qué se 

trataba. Me levanté y me dirigí a bajar a la planta baja de la casa 

para ver que pasaba. Mi esposa me decía: -“No bajes, ¡qué alguien 

a entrado a robar!, ¡qué se lleven lo que quieran!” Ella estaba muy 

asustada, aunque también yo lo estaba, pues no me acordaba de lo 

que había pedido antes de dormirme.  

Cuando bajé la escalera, en el vestíbulo de la casa donde teníamos 

un mueble y un espejo, me encontré que el espejo estaba hecho 

trizas en el suelo, de ahí el estruendo. Se había desprendido  de la 

pared, cuando miré al suelo observé que la parte del cáncamo que 
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rosca en la madera estaba incrustada en la misma y la cabeza del 

cáncamo estaba colgado en la alcayata que se encontraba 

perfectamente acoplada en la pared. Fue algo así como si, por 

detrás del espejo hubiesen metido una radiar y hubieran cortado el 

cáncamo. Entonces, de inmediato lo comprendí absolutamente todo. 

Era la prueba que había estado pidiendo. Estoy seguro que de haber 

sido más crédulo nos hubiésemos evitado el susto y el sobresalto. 

Fue una gran experiencia que me sirvió para  ser más selectivo con 

las cosas que pongo en duda del mundo espiritual.  

*** 

 

  

Sesión celebrada el 12 de Julio  de 2008 

                                                 Manifestación de Antonia.  

 

En una comunicación recibida de esta hermana, Antonia Sánchez 

Hidalgo, el día 12 de Julio de dos mil ocho, coincidiendo con los 

planteamientos de una jornada dedicada a su recuerdo, nos dijo 

unas palabras que pienso no pueden faltar en esta pequeña obra. 

Intentaré hacer un resumen sobre las  manifestaciones recibidas.  

 

Nos puso de manifiesto lo que ya suponíamos, pues nos decía que 

no era merecedora de tal privilegio, que había cometido muchos 

errores y que debía haber hecho mejor la misión que trajo 

encomendada, pues las imperfecciones de las que todos de una 

forma u otra somos esclavos, le hicieron caer en errores, que de 

haber tenido los  conceptos más claros podría haber evitado. 
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Estos errores le pesan como una loza, pero a pesar de todo con la 

ayuda recibida tanto por parte de los que la apreciamos haciendo 

uso del sentimiento y la oración,  como de los seres que salieron a 

su encuentro en el momento del desenlace final, así como la 

intervención de las diversas sesiones, donde se le ha evocado para 

su despertar hacia la luz, ha podido salir de su aturdimiento y 

encontrar la paz. Por todo ello, nos da las gracias y a la vez, a pesar 

de que no desea ningún tipo de homenaje por no merecerlo, si 

nuestra voluntad es hacer algo en su recuerdo desea,  que sea 

sencillo y a la vez que sirva de aprendizaje para todos. Nos pide 

perdón por los errores que pudo cometer y por no haber tenido la 

paciencia y la humildad que hubiera querido y se despide diciendo: 

“Que Dios os ilumine a todos y no os falte el camino de luz y amor”.              
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EN TORNO A LA CURACIÓN 

 

Una de las facetas más efectivas de cuantas Antonia 

practicaba o más bien estaba dotada para poder ejercitar, era sin 

duda alguna la curación. Multitud de personas pasaron por sus 

manos y se vieron beneficiadas, recuperando la salud tanto física 

como mental, ya que en muchas ocasiones llegaban personas con 

síntomas de depresión ocasionadas por problemas que pensaban 

pudieran ser la causa del estado en que se encontraban sin pensar 

en ningún momento que la causa pudiera ser otra. Sin embargo, 

Antonia de inmediato tras una breve consulta en semitrance, 

detectaba que la parte fundamental del problema psicológico venía 

dado por una mala influencia espiritual. Ella disponía lo necesario 

para realizar una cura y a la vez, daba una serie de consejos para 

que la persona enferma o afectada los realizara y así poder alejar 

aquella mala influencia. Estaríamos ante los casos conocidos en la 

ciencia espírita como seres obsesos. Desgraciadamente muchas 

personas son tratadas por médicos psicólogos o psiquiatras como 

enfermos mentales profundos. Sin embargo, ésta  es otra parte que 

la ciencia médica no estudia ni prácticamente se cree en ella. 

Aunque se ha demostrado en más de una ocasión que mediante las 

curaciones mediunímicas  las personas afectadas se han recuperado 

totalmente habiendo dejado todo tipo de medicamentos. 

 

Voy ha hacer referencia a algunas curaciones conocidas o 

aportadas por personas que las padecieron y en otros casos, por 

haberlas presenciado. 
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La más corriente de las curaciones que realizaba es la 

conocida con el nombre de “culebrilla” o herpes. Para estas 

curaciones empleaba hojas de geranio, a las cuales realizaba con 

unas tijeras diferentes cortes durante la curación, mientras las 

pasaba por el lugar donde se encontraba la erupción, y decía 

mentalmente unas oraciones. Este tipo de curas se realizaban 

durante nueve días consecutivos. 

 

En cierta ocasión, encontrándonos en casa de Antonia algunas 

personas de las que nos solíamos reunir con cierta frecuencia, llegó 

un señor mayor al cual le habían informado de que esta mujer 

curaba los herpes. Manifestó que él no creía en estas cosas. Era 

dueño de una farmacia y se había aplicado todos los medicamentos 

existentes para la dolencia que tenía, un tratamiento detrás de otro, 

por supuesto recetados por su médico. Cada vez  iba peor, por este 

motivo acudió, como última instancia, a Antonia. 

 Antonia le preguntó dónde tenía la culebrilla a lo que contestó 

él: -“Pues me coge de cintura para  arriba todo el cuerpo”. 

Recuerdo, que le dijo: -“Quítese la ropa que la vea”. 

 El hombre, como estábamos allí varias personas, se sintió 

algo avergonzado. Antonia le dijo: -“No se preocupe, son personas 

de confianza”. 

 Este señor se desarropó y todos pudimos ver una culebrilla 

tremenda que tenía sobre su cuerpo, eran grandes erupciones, 

muchas de ellas con pus y bastante desagradables. 
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 Antonia se dispuso a curarlo y le dijo: -“Ya me ha dicho que 

no cree que se la pueda quitar, pero eso me da igual, yo voy a 

curarlo, pero usted tiene que hacer lo que yo le diga, si es que 

quiere curarse”  

Él contestó: -“No se preocupe, que lo haré. Lo estoy pasando 

muy mal, llevo mucho tiempo con fiebre y mal cuerpo, y quiero 

curarme.” 

Antonia le dio las pautas a seguir y trascurridos los nueve días 

de curación, algunos de los que estuvimos el primer día, también 

fuimos allí, pues teníamos interés por ver la cara y la reacción de 

aquel señor. Los allí presentes no nos sorprendimos en absoluto de 

la total curación, pues ya habíamos visto cosas mucho más 

sorprendentes y de las que más adelante haremos referencia. El 

enfermo, ya curado, se mostró sincero como el primer día y 

manifestó: “Cuando vine a buscarla el primer día dije que no creía y 

hoy tengo que decir todo lo contrario, me rindo ante las evidencias” 

 Tras mostrar su agradecimiento, insistió una y otra vez en 

que le diera la cuenta, a lo que Antonia le decía: -“No me debe 

nada, las cosas de la providencia no tienen precio. Vaya tranquilo y 

en paz y a partir de hoy piense en que hay algo más.” 

Relato este caso por lo curioso, ya que como decía este 

hombre, ciertamente, era dueño de una farmacia que aún hoy 

existe y a pesar de tener por su mano los medicamentos más 

apropiados y de seguir los tratamientos facultativos, no lograba 

curarse sino empeorar la situación.  
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Relato otro caso curioso que se dio en mi persona, recuerdo 

que era sábado por la tarde. Tenía un gran dolor e hinchazón en la 

pierna izquierda. La verdad es que no había tenido ninguna caída ni 

golpes. Mi familia me aconsejaba  que fuera al centro de salud y 

que me viera un médico. Pasé cojeando por la puerta de dicho 

centro,  me detuve un momento, pero algo me indujo a pasar de 

largo y dirigirme a casa de Antonia que todavía estaba distante. 

 Llegué, la salude y le expuse el problema. Recuerdo que 

estaba realizando labores culinarias en la cocina y me dijo: 

 -“Siéntate, que estoy terminado y ahora vemos que te pasa” 

 Una vez finalizó sus tareas, cogió varias cuartillas y un 

bolígrafo se sentó y en estado de semitrance comenzó a escribir 

rápidamente y en cuestión de unos segundos ya tenía el 

diagnóstico. Me realizó una cura a base de pases magnéticos, 

después me fue explicando el problema de la dolencia que padecía; 

posteriormente, cortó una cuartilla por la mitad, escribió dos líneas y 

finalmente hizo una rúbrica. Me lo entregó y me explicó que se 

trataba de tres inyecciones intramusculares, que tenía que ponerme 

una vez al día.  

Yo, que había visto tantas cosas sorprendentes, desde casa de 

Antonia, en calle Reyes Católicos, hasta la farmacia que se 

encontraba de guardia en la calle Corredera, con la lentitud del 

malestar en la pierna, aunque sintiendo mejoría  por la cura 

realizada que me hizo mediante los pases fluídicos, no paraba de 

examinar aquel pedazo de cuartilla, no lograba leer nada claro, a la 

vez me preguntaba a mí mismo:  
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-“Cuando llegue a la farmacia, ¿qué le digo yo si me 

preguntan quién te ha dado esto? Además, no creo que lo puedan 

entender, ¿qué les diré?” 

 Por fin llegué y  pregunté: -“¿Tiene esto?”  

El farmacéutico, cogió el papel en su manos y con un simple 

golpe de vista dijo que sí con toda naturalidad. Yo lo miré 

absolutamente sorprendido, y le dije: -“Démelo” 

  Le pregunté de qué se trataba y el farmacéutico me explicó 

que eran tres inyecciones intramusculares. Las pagué y me marché 

con toda la confianza que merecía el asunto. Me las puse y 

desapareció toda dolencia e inflamación, no teniendo más dolencias 

en esa pierna. 

 

Otra experiencia interesante le ocurrió a Marcelo Aguilar Raya. 

En aquella época tenía catorce años de edad y asistía a la huerta de 

Antonio Lara, ubicada en el “Camino de Castro”, desde el huerto de 

la fuente del Caño donde vivía. 

Marcelo iba siempre que podía  a recibir clases para aprender 

a leer y a escribir.  Antonio Lara impartía aquellas clases de forma 

gratuita, pues era un hombre bueno de esos que a veces se 

encuentra uno por la vida, siempre a favor de la cultura, el progreso 

y el adelantamiento de los demás. 

 Aquel día, una vez finalizada la clase, Marcelo se dirigía a su 

casa que se encontraba a unos cuatrocientos metros, cuando 

comenzó a sangrar por la nariz algo que le ocurría con frecuencia. 

Pero aquella vez la hemorragia fue más intensa, fue sangrando todo 

el camino, cuando llegó se desvaneció y perdió el conocimiento.  
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Ante la dificultad de que se trasladara un médico hasta el 

campo en aquella época y viendo su madre que la sangre no se le 

cortaba, acudió a buscar a Antonia, en la que prestaba mucha 

confianza. 

Antonia le hizo una consulta en estado de semitrance y una cura a 

distancia. Una vez reconocido, le dio una receta a su madre 

consistente en diez inyecciones para que las comprara en la 

farmacia y se las tomara un día si y otro no. Cuando le dio aquel 

papel escrito le dijo: -“Cuando se tome esto no volverá a tener 

nunca más hemorragias”. Actualmente Marcelo tiene sesenta y ocho 

años y jamás le volvieron a dar hemorragias según cuenta, y por 

cierto, tiene gratos recuerdos de Antonia. 

 

 Otra experiencia a señalar, ocurrió en la primavera de 1986, 

mi hija Belén que entonces tenía solo cuatro años, sufrió un 

accidente de tráfico al ser atropellada por una moto. A consecuencia 

de dicho accidente resultó con lesiones en la cara y, sobre todo, en 

la boca, perdiendo seis piezas dentales y quedándole la boca 

desfigurada. 

Tras ser intervenida con puntos de sutura en la boca y las 

encías por perdida de parte del hueso de la misma, regresamos a 

casa. 

Antonia, momentos después, se presentó en nuestro domicilio 

de forma inesperada y sin ser llamada y le pregunté: -“¿Quién te lo 

ha dicho?, a lo que me respondió: -“A mí no me hace falta que me 

lo diga nadie, ¿Tú no lo sabes? ¿Dónde está Belén?” 
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Al ver a la niña se sorprendió y se estremeció al ver como 

tenía la cara totalmente desfigurada e hinchada con un gran 

derrame. 

Al ver a la madre llorando muy preocupada le dijo: -“No te 

preocupes, que ahora mismo la vamos a curar y la vamos a 

anestesiar para que no sienta dolor ni sufra y pueda descansar esta 

noche. Verás como mañana se le quitará el hinchazón y estará 

muchísimo mejor” 

Efectivamente, la niña a partir  de la cura quedó muy tranquila 

y durmió toda la noche como si no le hubiera pasado nada. Al día 

siguiente, apenas tenía la cara hinchada. Tras recibir varias curas los 

días posteriores, sus heridas fueron cicatrizando y Antonia nos dijo: 

“Quedará perfectamente y no le quedarán secuelas ningunas” 

Efectivamente así fue, hoy en día no queda ninguna huella en 

su cara de aquel hecho. 

 

En otra ocasión, encontrándonos dispuestos a iniciar una 

sesión, se personó en el lugar Antoñito y Carmeli, dos buenos 

amigos que solían reunirse con nosotros. Días antes, Carmeli había 

sido intervenida en el hospital Reina Sofía de Córdoba, de un dedo 

de la mano en el que se había clavado la raspa de un pescado. Aún 

habiéndole sajado el dedo para extraerla seguía padeciendo en el 

mismo una gran hinchazón e infección y bastante dolor. Decía 

sentirse aún las molestias de la raspa en el dedo. 

Antonia en aquel momento, realizando una consulta mediante 

escritura mecánica, los seres espirituales pusieron de manifiesto que 

aún quedaba parte de la raspa clavada en el dedo. 
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En ese momento realizamos una concentración entre los 

asistentes y Antonia realizó la cura correspondiente extrayéndole la 

raspa en forma de aporte que aún le quedaba en el interior del 

dedo. Ésta apareció entre unos algodones utilizados para la cura. De 

este modo, sólo con poner sus manos sobre el lugar afectado quedó 

éste prácticamente curado. 

 

   Este es un caso más de la multitud de curaciones que se 

pueden contar y que son conocidos por muchos que fueron 

beneficiados en cuanto a la salud se refiere. 

 

   Otro tipo de curaciones muy sorprendentes eran las curas a 

fuego. Para éste tipo de curas era preciso la colaboración de otra 

persona que fuera conocedora de la forma de curar, Antonia tenía 

que prestar mucha confianza en esta otra persona, de lo contrario 

no se llevaría a cabo la curación y  ella lo sufriría.  

Lo primero era informar a la persona enferma de cómo se iban 

a realizar las curas a fuego para que tuviera confianza y no se 

asustara, ya que se trataba de extraer hacía el exterior los virus que 

estaban causando el mal y quemarlos. 

 Antonia se dejaba los brazos desnudos por encima de los 

codos, el ayudante vertía una porción de alcohol de noventa grados 

sobre sus manos y posteriormente le prendía fuego. Creaba una 

bola de fuego entre las manos y en forma de círculo girando las 

manos rápidamente la iba pasando por las cercanías del cuerpo. Si 

el enfermo o el ayudante en algún momento se asustaban ella se 

quemaría, por eso siempre trataba de hacer este tipo de curas 
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ayudada por alguien de su confianza, con lo cual se aseguraba de 

no quemarse. También, tuve la suerte de intervenir en varias 

ocasiones en estas curas y he de decir, que eran muy efectivas 

aunque poco frecuentes, sólo se hacían cuando los seres 

espirituales así lo indicaba por la delicadeza o lo complicado de la 

enfermedad. 

 

También pudimos ver cómo, mediante la escritura y siguiendo 

las instrucciones que daban los seres de elevación que en muchas 

ocasiones la asistían, colocaba sobre la mesa un vaso lleno de 

alcohol de noventa grados, envolvía el vaso con el papel escrito 

sobre la consulta de un enfermo (que se encontraba a más de 

cuatrocientos kilómetros de donde nos encontrábamos), y 

trascurridos unos minutos, cuando el papel fue retirado del vaso, el 

alcohol se había convertido en sangre. Posteriormente cogió un folio 

y el bolígrafo y éste se deslizaba sobre el papel a gran velocidad, 

dando el resultado de una analítica completa, pues aunque no 

podíamos leer lo que allí decía, nos fueron dando todos los datos 

aparecidos en cualquier análisis. La persona enferma estaba muy 

grave y en aquel mismo momento le indicaron que le iban a realizar 

una radiografía, y lo que era un simple folio de papel blanco, se 

convirtió en la radiografía del enfermo. Todos estábamos muy 

sorprendidos, pues nunca habíamos visto cosas semejantes.  

Lo cierto es que estos hechos, que verdaderamente son 

difíciles de creer, los relato porque yo los viví. No me los contó 

nadie, y como yo otras cuatro personas, que aún hoy pueden dar 

testimonio de la veracidad de estos hechos. 
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   También, pudimos ver como curaba a una persona de la 

vesícula y momentos después extraerle las piedras biliares y, a 

modo de aporte, mostrarlas en sus manos desapareciendo las 

dolencias que padecía la persona. 

 

  Hacía curas de “quebracías” tan solo con pases magnéticos y 

recetando unas pastillas de sulfatiazol, quedando totalmente 

curados los enfermos sin que volviera a padecer de hernia. 

 

 Para sus curas, a demás de la imposición de manos usaba 

muchas recetas naturales que los seres espirituales le indicaban. 

Usaba cocimientos de hojas de álamo blanco, eucalipto, 

zarzaparrilla, “majoleto”, azafrán, hojas de olivo, romero, ajos, “pelo 

de amapola”, cola de caballo, “zahareña” o rabo de gato, flor de 

árnica, tomillo, manzanilla, tila, matalahúga, raíces de cañas, 

cáscara de espino prieto, raíces de grama, flor de malva, alcanfor, 

vinagre, flor de romero, apio y un largo etcétera.  

 Estas recetas y el decir a las personas qué tenían que tomar 

para curar sus dolencias era todo influenciado por seres espirituales 

elevados, que sabían el mejor remedio para cada persona en 

particular. Por tanto, sólo pretendo que estas referencias queden 

como un aspecto más a conocer en la vida de Antonia, nunca como 

indicaciones para seguir ante problemas y dolores actuales. 

 

Curó también a personas que padecían de bultos en el pecho 

desapareciendo los mismos sin que tuvieran que ser intervenidos 
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quirúrgicamente. Los médicos sorprendidos no daban crédito a lo 

que estaban viendo. Por lo general, la mayoría de las personas, 

siempre acudían al médico, pero cuando las cosas “pintaban mal” en 

muchas ocasiones las personas afectadas con algunas creencias 

sobre el tema que nos ocupa, iban a buscar la curación por medio 

de Antonia. Se puede decir que acudían a la “curandería” donde la 

medicina no podía actuar. Por esto, la mayor parte de las personas 

no creían en la espiritualidad, es más, sentían recelo. Siempre 

hablaban de “la curandera” sin creer que todo venía a través del 

espiritismo.  

 

No me cabe la menor duda de que no faltarán embaucadores, 

pues siempre los hubo y los habrá. Existen personas que  tratarán 

de exprimirle el bolsillo a aquellos que se descuiden y se muestren 

vulnerables. Para no caer en las garras de éstos una de las bases 

fundamentales es preguntar por sus honorarios, si tienen sus tarifas 

establecidas huid de ellos, pues Dios no da las facultades que se 

han de repartir gratuitamente  para ser explotadas. Lo que es 

concedido gratuitamente, gratuitamente se ha de dar; otra cosa 

será la voluntad del beneficiado. 

 

En torno a la curación podríamos escribir tanto y son tantos 

los casos conocidos que habría que dedicar un libro sólo para hablar 

de esto. Pero no es esa la pretensión, sino tan sólo dar unas 

pinceladas, para que aquellas personas que no conocían a Antonia 

y, por tanto, no tenían conocimiento de sus facetas mediunímicas 

puedan conocerlas. No me cabe la menor duda de que en cualquier 
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parte, raza o cultura siempre estará presente el soplo de la 

providencia divina para ser repartido a todos aquellos que se 

encuentren en disposición de recibirla. 
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PSICOGRAFÍA O ESCRITURA MECANICA 

 

Son muchos los medios que los  seres espirituales, utilizan 

para tratar de comunicarse con nosotros. En este capítulo vamos a 

tratar de ver lo que se refiere a la escritura mecánica, una faceta 

muy desarrollada en la médium Antonia Sánchez Hidalgo. 

 

 La psicografía, podría definirse como la habilidad que tienen 

algunas personas de recibir mensajes espirituales y dejar constancia 

de ellos a través de la escritura o de dibujos o pinturas 

(pictografías). Es, por tanto, un fenómeno mediunímico. Es 

interesante recordar que Antonia nunca fue a la escuela, y no sabía 

leer ni escribir. Sin embargo, la escritura mecánica era utilizada con 

gran frecuencia en sus consultas de salud,  pues tenía gran afinidad 

y se encontraba en buena sintonía con los espíritus comunicantes.  

 

Esto lo realizaba sin necesidad de ayuda de ninguna otra 

persona, pues generalmente lo hacía en estado de semitrance y no 

sufría alteraciones importantes. Cuando ella cogía el bolígrafo  para 

utilizarlo con el fin de realizar una consulta, se podía observar con 

claridad que sufría una especie de espasmos y la mano que 

empuñaba el bolígrafo se deslizaba sobre el papel fluyendo la 

escritura a gran velocidad. Era curioso cómo se alineaba sin que la 

escritura se curvara, aunque no era legible, al menos yo no 

conseguía traducirla, sin bien es cierto había quien podía traducir las 

palabras escritas, como el caso del farmacéutico que he relatado en 
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el capítulo anterior, que con sólo un golpe de vista ya supo 

perfectamente lo que decían las líneas allí escritas.  

 

Era sorprendente ver escribir hasta ocho o diez cuartillas en 

una misma consulta y en menos de cinco minutos. Increíble pero 

cierto, la mano mantenía el bolígrafo firme y cuando terminaba una 

cuartilla seguía de forma continuada con la siguiente con cierto aire 

de genio o violencia. Una vez finalizada la consulta realizaba una 

firma y dejaba el bolígrafo sobre la mesa, así como escapándose de 

la mano, no lo dejaba con delicadeza, lo cual es habitual en este 

tipo de mediunidades. 

  

Quienes no conocían  esta facultad se mantenían atentos a lo 

que hacía, con cara de preocupación y como poco, bastante serios 

hacían gestos raros, sorprendidos por la falta de comprensión. La 

mayoría de las personas a las que consultaba, no comprendían 

cómo tenía ese genio cuando no habían abierto ni la boca.  

Esto se debía al desconocimiento sobre la espiritualidad, el 

comportamiento de los seres espirituales y éste tipo de facultad 

mediunímica. Por eso, los “malos genios” se los solían achacar a la 

pobre, cuando en realidad no era lo que a simple vista se pudiese 

percibir, pues rara vez era ella, casi siempre estaba influenciada por 

algún ser espiritual. 

No cabe duda que esta facultad la realizaba con un grado de 

perfeccionamiento extraordinario, de esa forma los seres espirituales 

le trasmitían lo que pretendían. En algunas ocasiones, era curioso 

como el bolígrafo dejaba de escribir e inmediatamente cogía otro 
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que casi siempre tenía a mano y tampoco lograba escribir. Entonces 

realizaba una manifestación verbal en estado de semitrance  

diciendo: -“Esta consulta no la permiten, hermanos”. Si a 

continuación se realizaba otra consulta sabíamos, porque ya lo 

habíamos experimentado en otras ocasiones, que el bolígrafo 

escribiría a la perfección. La verdad es que no deja de ser algo 

misterioso pero tan real como la vida misma. 

 

 Casi siempre, excepto en los casos de mucha confianza, no 

dejaba que los escritos salieran de allí. Pienso que quizás fuera por 

temor, pues aunque ella era analfabeta, sabía que si alguien la 

denunciaba y aportaba algún escrito de los que hacía podría 

causarle ciertos problemas, así es que se encargaba de destruirlos 

una vez realizadas las consultas. No obstante, teniendo en cuenta 

que ya nadie puede molestarla, yo logré conservar algo de su puño 

y letra que dejaré al pie de este capítulo como recuerdo de esta 

faceta tan particular a la vez tan bonita y tan utilizada en beneficio 

de tantas personas como pasaron por su casa buscando alivio a sus 

males. 

 Como los problemas eran muchos y de toda índole, no 

faltaban las personas en su casa, que trataban de buscar soluciones 

que les facilitaran su vida. 

 

Hoy, como ayer, nos invaden los problemas, ¿Quién no tiene 

algún tipo de problema pendiente de resolver? Podemos pensar que 

este tipo de capacidad mediunímica es fantástica para guiarnos en 

nuestros pasos y en nuestras decisiones. Es muy difícil encontrar a 
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alguien dotada de dichas cualidades, sin embargo, todos tenemos la 

posibilidad de contactar con el más allá, de hecho en muchas 

ocasiones lo hacemos sin darle importancia a lo que estamos 

haciendo. En algún, momento recibimos percepciones 

extrasensoriales y entramos en comunicación con el mundo 

espiritual. En ciertos momentos, por medio de lo que conocemos 

como presentimiento o intuición, que algunas personas tienen más 

desarrolladas que otras, se nos  permite vislumbrar las 

consecuencias de unos hechos o sucesos, o adelantarnos a alguna 

situación. Cuántas veces hemos oído: “no sé como ocurre,  pero 

como piense algo luego pasa”. Esto no deja de ser una facultad 

mediunímica, las personas que tienen esta capacidad más 

desarrollada son conocidas como “médium inspirados”. 

 

 Todos creemos en lo que es el presentimiento, y aunque no 

está directamente relacionado con la escritura mecánica, he creído 

conveniente mencionarlo. Antonia podía hacer consultas certeras 

sobre algún tema gracias a la escritura, y muchas personas de las 

que están leyendo este libro pueden recibir esa información a través 

de su intuición. Hay que saber “escuchar” esa voz interior que 

pretende ayudarnos a reconocer el mejor camino a seguir, pues 

quién no ha pensado alguna vez: “me he equivocado, y es que la 

primera intención es la que vale”. 

 

El conocimiento nos procura comportamientos adecuados para 

la propia evolución. Por ello, he querido dejar constancia sobre 

estos hechos excepcionales de los cuales de alguna forma he tenido 
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el privilegio de vivir. Esta capacidad mediunímica es como una 

antena receptora dispuesta a captar las diferentes frecuencias 

emitidas para ofrecerlas al mundo material para el beneficio de 

todos. Haciendo una profunda reflexión sobre esta facultad que nos 

acerca la mediunidad, no deja de ser curiosa, sino real y 

extraordinaria aunque para muchos pueda resultar un 

acontecimiento sumamente sencillo y cotidiano. Yo, que comprobé 

la efectividad de la psicografía, confío en que algún día podamos 

volver a presenciar estos actos de comunicación con el mundo 

espiritual, al cual nos debemos para nuestra propia evolución y 

progreso, donde la luz impere ante la oscuridad. A continuación 

podréis observar y examinar una sencilla muestra de la escritura 

mecánica o psicografía que salía de las manos de esta hermana 

Antonia. 
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REENCARNACIÓN 

 

El tema de la reencarnación no sólo es fundamental para 

comprender mejor el por qué de  las situaciones que el ser humano 

padece continuamente.  Particularmente me gusta tocar este tema 

por lo trascendente del mismo, ya que sin la reencarnación pocas 

cosas tendrían sentido. A través de ésta podemos comprender la ley 

del karma y las situaciones y las dificultades que el ser humano 

atraviesa a lo largo de las diversas existencias. 

 

Reencarnación significa “volver a encarnar”. Digamos que es el 

proceso que el espíritu ha de utilizar para el desarrollo espiritual y 

para desgastar las malas acciones pasadas. Por tanto, reencarnación 

es la creencia según la cual el alma, después de la muerte, se 

separa del cuerpo y pasado un tiempo, toma otro cuerpo para 

continuar otra vida mortal. Así, vida tras vida, viviendo situaciones 

de lo más diverso, vamos depurando nuestro interior, y avanzando 

en nuestra evolución espiritual. 

 

Por situarnos un poco, diremos que la reencarnación comienza 

a ser conocida en la India en el siglo VII antes de Cristo y son los 

hombres del campo los que observando la naturaleza se dan cuenta 

de que todo lo que se movía a su alrededor eran ciclos circulares, 

comenzando por los ciclos del sol, la luna, las estrellas, los ciclos de 

las plantas, las estaciones del año: el otoño, invierno, primavera, 

verano y vuelta a empezar. Todo eran ciclos completos que tenían 
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un principio y un fin y después, siempre comenzaban de nuevo. Así, 

empezaron a estudiar los ciclos humanos a través de diversas 

facultades y hechos que se sucedían y que les resultaban cuanto 

menos extraños. 

 

Otras culturas también poseían estos conocimientos y 

estudiaban y observaban los hechos relacionados con el comienzo y 

el fin de las cosas.  Al aparecer, el Budismo lo asume como parte 

básica de su religión y así se fue extendiendo por los más diversos 

lugares como China, Japón, Grecia, Roma o Egipto,  siendo estos 

últimos grandes defensores de la existencia de la vida después de la 

muerte o lo que es lo mismo, que  tras la vida nada acaba.  

 

También fue una creencia muy extendida en la vieja Grecia, 

siendo grandes defensores Pitágoras, Sócrates, Platón y otros 

muchos, que sostenían que una vida tan sólo era un eslabón de una 

larga cadena.  

 

Hoy es conocido en todo el mundo y por todas las religiones  

que de una u otra forma lo tienen asumido ya que tan sólo a través 

de la reencarnación se podrían entender las desigualdades entre los 

seres humanos. 

 

La iglesia católica también, aunque les cueste reconocerlo, o 

mejor dicho, no lo reconozcan, tiene plasmado sutilmente en el 

Nuevo Testamento la idea de reencarnación. Por citar algunos 

episodios para aquel que esté interesado, diremos que puede buscar 
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en  Juan 3 3-7,13 en el diálogo de Jesús y Nicodemo, también en  

Mateo 17 (10-13) que habla de la reencarnación de Elías en Juan 

Bautista. Así como el Capitulo IV – 5 de Malaquías, en el Antiguo 

Testamento. 

 

También, pueden entreverse aspectos relacionados con la 

reencarnación  a través de la hipnosis y las regresiones de forma 

más o menos explícita. Esta técnica es conocida por muchísimas 

personas, en parte, por el hecho de que hoy día le dan difusión a 

través de los medios de comunicación,  unas veces con más acierto 

que otras. Lo cierto es que estos aspectos y técnicas eran 

estudiadas y puestas en práctica hace cientos de años, llegando a la 

conclusión de la veracidad de la reencarnación. Os recomendaría, 

para profundizar en el tema de la reencarnación a través de la 

hipnosis las obras del Doctor Brian Weiss. 

 

En otros tiempos,  uno de los grandes defensores entre 

muchos fue Allan Kardec, quien  contribuyó de forma extraordinaria 

al desarrollo de la filosofía espírita por todo el continente donde dejó 

una semilla plantada que a través del tiempo ha ido germinando y 

actualmente se conoce en todos los lugares del mundo.  Escribió 

largo y tendido sobre éste y otros aspectos de esta filosofía y nos 

dejó grandes obras. Las personas que estén interesadas en conocer  

de forma amplia todo cuanto acontece en torno a esta filosofía 

pueden encontrar muchas respuestas en sus obras. Estoy 

completamente seguro que saldrán de muchas dudas. 
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El codificador Allan Kardec investigó varios casos de principio a 

fin llegando a la conclusión de la veracidad de todo cuanto 

acontecía. Las pruebas pasaban desde reconocer a la perfección un 

lugar, donde nunca había estado la persona, a comprobar en los 

registros las partidas de nacimiento con el nombre que daban en su 

vida anterior sin que hubiera fallo alguno, o reconocer  la calle o 

vivienda que ocuparon en la anterior reencarnación, o bien el hablar 

otro idioma diferente cuando no lo conocía en absoluto, etc. Todas 

estas comprobaciones y un estudio minucioso sobre ellas, no dejan 

lugar a duda alguna y de este modo las plasma él para dar fe de la 

realidad de la reencarnación. 

 

Digamos que en el proceso de reencarnación, hay seres que  

generalmente ocupan materias semejantes a la vida anterior por sus 

tendencias y afinidad y hay veces en el que el ser elige un cuerpo 

con otras características, o lo que es lo mismo, cada espíritu recibe 

el cuerpo que le conviene para ir depurando sus defectos según las 

reencarnaciones anteriores.   

 

Todos los espíritus tenemos pendientes múltiples 

renacimientos, hasta alcanzar una depuración óptima a través de la 

cual poder alcanzar esferas superiores, pasamos pues por muchas 

pruebas en las diversas vidas. 
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Se dice con cierta frecuencia cuando un crío de corta edad 

tiene reacciones o manifestaciones  de un adulto, “parece un viejo” 

o “tiene reacciones de viejo”, sin que nadie se detenga un momento 

a reflexionar el por qué. En más de una ocasión,  nos han 

manifestado que esos niños en muchas ocasiones son espíritus 

viejos en materias nuevas. 

 

¿Cuántas veces vemos a críos recién nacidos los observamos 

que ríen o hacen gestos, mirando una pared, o un sitio donde 

aparentemente no hay nadie? Quizá estén teniendo sensaciones 

extraordinarias, pues aunque estén ya encarnados, hace muy poco 

tiempo que han “estrenado” su materia y aún pueden tener 

contacto con el mundo espiritual del que procedemos todos.  

¿Cómo explicaríamos que un niño de cuatro o cinco años que 

apenas ha tenido la oportunidad de recibir clases de música sea 

capaz de tocar el piano u otros instrumentos casi a la perfección? 

Admitiréis conmigo que es algo sorprendente. La ciencia se basa en 

los niveles intelectuales de la persona o lo que sería lo mismo que el 

niño sería superdotado. Entiendo que cada uno de nosotros estamos 

dotados de una inteligencia totalmente diferenciada, de lo que no 

cabe la duda. No es menos cierto que esta inteligencia aparece 

cuando la ponemos en práctica o recibimos clases o se experimenta 

algún trance evolutivo e intelectual.  Unos serán capaces de captar  

las cosas con mucha más facilidad que otros, pero también es cierto 

que hay algunas cosas que son sorprendentes e inexplicables, como 

el caso citado anteriormente, para el que encontraríamos una 

explicación mucho más lógica si pensáramos que sabe tocar muy 
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bien el piano, porque lo recuerda. Así podríamos encontrar la 

explicación a través de la reencarnación. 

 

Hay personas que son seres más evolucionados, por lo que 

sus comportamientos se diferencian con respecto a otras criaturas, 

que por el contrario necesitan seguir avanzando en el proceso 

espiritual.  

 

En este momento, no estoy hablando de inteligencia, tal y 

como la entendemos nosotros. Reconoceréis conmigo que existen 

personas muy inteligentes, que usan esta capacidad para hacer 

daño a los demás, satisfacer siempre sus gustos o hacer siempre su 

voluntad, aún perjudicando a otras personas. También hay otras 

que por falta de una enseñanza adecuada no han tenido la 

oportunidad del aprendizaje necesario. Sin embargo, es evidente, 

cómo la parte evolutiva de su espíritu es sensible y altamente 

evolucionada, y demuestran actos dignos de ser mencionados. 

¿Cuántas personas siendo totalmente analfabetas se dicen de ellas 

que tiene un gran corazón? Es en este ejemplo donde se cumple 

esa frase tan conocida que pronunció Jesús: -“por sus hechos los 

conoceréis”  

También existen personas que vienen al mundo totalmente 

carentes de inteligencia, como pueden ser las personas con una 

discapacidad intelectual grave. Quizás en el plano intelectual tengan 

grandes lagunas, y pensemos que tienen mucho que aprender, 

incluso a veces decimos que no entienden. Quizás en el plano 

intelectual no entiendan tanto como nosotros pensamos que 
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entendemos, pero si usamos la razón, a veces las deberíamos mirar 

como un ejemplo, porque en su estado trabajan con el sentimiento, 

no con la mente, cosa que muchos de nosotros tendríamos que 

tener en cuenta. 

Si nos damos cuenta, en estos casos, tanto en unos como en 

otros no sólo tendríamos que hablar de la reencarnación, sino 

también de la “ley del karma” a la cual todos estamos sujetos 

mientras el cuerpo nos haga sombra. Reencarnación y la ley del 

karma son, por tanto, dos conceptos que van unidos. Esta ley nos 

recuerda que todos en nuestra actual existencia, estamos 

recogiendo lo que sembramos en nuestras vidas anteriores y a la 

vez estamos sembrando lo que recogeremos en la próxima. 

Podemos recordar refranes tan populares como: "el que siembra 

rayos, cosecha tempestades" o "con la vara que midas serás 

medido". Estos refranes se pueden interpretar pensando que todo lo 

bueno o malo que hemos hecho en una vida, nos traerá 

consecuencias buenas o malas para ésta o próximas existencias. 

¿Cuántas personas que viven en perfecto estado de salud 

mediante un accidente o enfermedad sufren el karma que el destino 

le tenía reservado para la última etapa de su vida? Pues bien, el 

creyente en la filosofía espírita encontrará explicación a todos estos 

trances tan penosos y tan poco deseados, tomando conciencia a 

través del conocimiento y viviendo su vida como mejor puede, para 

solucionar cuanto antes esas cuentas pendientes, ya que en esta 

existencia se le ha otorgado la oportunidad de repararlas. 
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 Cuando reencarnamos ya sabemos a lo que venimos y lo que 

hemos de pasar, pero afortunadamente en el momento de nacer 

todo eso es borrado de nuestra mente, pues de no ser así, no sería 

soportable, sobre todo, en momentos duros y tragos amargos que 

unos tenemos que pasar en mayor o menor medida. Luego 

entonces, no nos queda más remedio que pensar, que Dios es la 

suprema inteligencia creadora de todas las cosas y no deja ningún 

hilo suelto.  

 

Para muchos la muerte es el fin y para otros es la liberación 

del alma que regresa al más allá de donde procede. Para los que 

piensan esto último, es necesario alcanzar la paz y la evolución 

necesaria para labrarnos nuestro propio adelantamiento espiritual. 

Para esto, sólo hace falta seguir unas enseñanzas  que el “Maestro 

Jesús” nos dejó como el mensaje de  salvación del alma con estas 

palabras: -“Ama a tus semejantes  como te amas a ti mismo, 

porque sólo por el amor será salvo el hombre”. 

  

 En multitud de ocasiones he recibido pruebas que me han 

demostrado que la muerte sólo es el final de una jornada y el inicio 

de una nueva vida, para mejor o para peor dependiendo del 

comportamiento que  haya tenido cada cual. 

 

Cuando se atraviesa el umbral y se despierta a la realidad  del 

mundo espiritual creyendo que estarían ante la salvación, que irían 

al cielo y se elevarían hacia las moradas de la felicidad, muchos 

seres se sienten incomprendidos, no entienden nada, incluso en 
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muchas ocasiones no tienen ni tan siquiera la percepción de su 

fallecimiento. Especialmente los seres que han estado muy 

apegados a la materia, quedan en un estado de atrapamiento e 

incomprensión. Están perdidos, sin saber que ocurre, sin saber que 

ya no tienen su cuerpo porque han muerto, pues ellos se ven 

materializados y apegados a sus vicios o sus costumbres, algo que 

hemos podido comprobar en diversas ocasiones. 

 En momentos precisos, encontrándonos en sesiones en trance 

donde se puede comprobar la situación en la que se encuentran los 

seres que han dejado la materia y donde los guías espirituales a 

través de la médium Antonia, nos han hablado en multitud de 

ocasiones del estado en que se encuentran los seres espirituales, de 

su evolución y de la reencarnación de éstos, hemos podido verificar 

con certeza la existencia del espíritu a través de vidas sucesivas. 

 

Por ello he creído necesario incluir en esta pequeña obra un 

capítulo sobre la reencarnación, pues es siempre un tema 

interesante y que tenemos presente sin lugar a dudas. Con estas 

pinceladas tan sólo pretendo asomar a la ventana de aquellos que 

aún tengan  dudas sobre la existencia del espíritu una pincelada 

más, pues he tenido la suerte de conocer, digamos de primera 

mano, asuntos muy relacionados con  el tema de la reencarnación a 

través  de los trances profundos de nuestra hermana Antonia, 

donde muchos seres espirituales de gran elevación nos han aclarado 

muchas dudas sobre estos aspectos, dándonos pruebas fehacientes 

sobre los mismos. 
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LOS APORTES ACONTECEN 

 

Con la expresión “médium de aportes” nos referimos a 

aquellas personas que tienen  la facultad  de actuar de auxiliares de 

los espíritus para el aporte de objetos materiales. Es una facultad 

excepcional, y una de las facetas que Antonia tenía bastante 

desarrollada y dominaba con cierta facilidad. 

   

Los aportes que realizaba eran de toda índole, algunos muy 

sorprendentes como podréis comprobar cuando leáis este capítulo. 

Bien es cierto que a algunas personas no les parecían nada bien, 

pero yo tengo que decir ante estas opiniones, que los aportes no 

causaban daño a nadie, sino más bien todo lo contrario, pues en 

multitud de ocasiones eran aportes en beneficio de la salud de 

enfermos -como yo pude ver así como otros que aun hoy podemos 

dar testimonio de ello- y otras, nos sirvieron para ponernos a 

estudiar sobre la espiritualidad. Digamos que para muchos, aunque 

ya teníamos inquietudes, fue el punto de partida. 

 

Uno de los aportes más vivos y curiosos me lo contó Marcelo 

Raya Sánchez. Sucedió  en una viña que era de su propiedad 

situada en el “pago de Pilatos”. Se encontraban en plena época de 

recolección de la vendimia, Antonia solía trabajar en las faenas 

agrícolas especialmente en las recolecciones. Ella se encontraba 

entre una cuadrilla de cuatro mujeres cortando uvas en pleno mes 

de agosto, y una de las mujeres le pidió unos caramelos o algo para 

endulzarse la boca.  
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Antonia les dijo: -“¿Pues no tenéis uvas?”  

Ellas contestaron: -“Antonia, mujer, si las uvas las tenemos 

“aborrecías”. Si las tenemos en lo alto del lomo” 

 Momentos después Antonia repartía caramelos para todos, los 

cuales habían sido aportados. Esto, lo hacía con mucha frecuencia. 

En aquel momento, una de las mujeres incrédula de las 

facultades que Antonia poseía le dijo:  

-“Mañana voy a comprar yo caramelos y los voy a repartir. Si 

eso que haces es verdad, ¿por qué no me traes otra cosa?”  

 Antonia le preguntó: -“¿tú qué quieres?” 

Tras pensar un momento, ésta le dijo: -“Tráeme un pescado, a 

vez si eres capaz”. Antonia le contestó: -“Pues no pides tu nada, los 

pescados más cercanos están en Málaga.” 

 Trascurridos unos minutos, Antonia portaba en su mano un 

pescado grande y vivo y le dijo a la mujer incrédula: “Toma, ¿es 

esto lo que habías pedido?”  

Quedaron en ese momento todos estupefactos, incluido 

Marcelo que ya había visto muchísimas cosas, estaba atónito, pues 

además de ser sorprendente un aporte, aquel estaba vivo. 

 

Somos muchos los que hemos visto aportes, recuerdo 

especialmente uno, que me gustaría relatar, porque de primera 

mano tuve el placer de coger y saborear junto con todos los que 

estábamos aquel día en su casa. 

 Era el mes de Diciembre, justamente el día veintitrés. Nos 

habíamos reunido como tantas veces, pero en esta ocasión el 
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motivo era para dar gracias a Dios por los favores recibidos durante 

el año que finalizaba. 

La reunión había finalizado. En ella, el guía Juan el Bautista a 

través de  Antonia en trance profundo, nos dio unos hermosos 

consejos y una conferencia de gran enseñanza. Cristóbal Salido, 

hombre muy comprometido con la filosofía espiritista, era quien más 

operaba con Antonia, digamos que era la persona en la que más 

confiaba a la hora de hacer trabajos importantes y en profundidad. 

Como nos encontrábamos a las puertas de la Navidad, pues ya 

eran más de las doce de la noche, Antonia quiso invitarnos, pero no 

tenía nada. De repente, sin levantarse de la mesa, realizó una 

especie de convulsión, esta era la señal que nosotros percibíamos 

cuando se producía el fenómeno.  

Ella dirigiéndose a mí, me dijo: -“Recoge lo que han dejado en 

la puerta.”  

Me levante, me dirigí a la puerta del piso y la abrí.  Las luces 

estaban apagadas, encendí la luz del bloque y junto a la puerta 

había un melón bastante grande y una piña natural. 

 Antes de cogerlo y sin decir nada me dirigí a la calle para ver 

si había alguien; estaba lloviendo y todo muy oscuro. En el pasillo, 

que desde la puerta del piso está a unos cuatro metros, no había 

ninguna huella de calzado. Perplejo, cogí los frutos descritos y los 

entré al comedor. Cuando los vieron los demás hicieron gestos de 

sorpresa, nadie salía de su asombro. Los partimos  para todos y nos 

los comimos. La verdad es que tanto el melón como la piña estaban 

exquisitos. Parecían haber sido recién cogidos de la mata, cuando la 
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época en la que nos encontrábamos no era la más propicia para esa 

clase de fruta, sobre todo, para el melón. 

 

En otras ocasiones, los aportes eran pastas de chocolate. Pero 

un chocolate un tanto especial, al ser pastas de un grosor poco 

común y de un sabor diferente. En otras, se podían coger a puñados 

bombones, peladillas, piñones que llovían del techo y caían sobre la 

mesa o que botaban sobre el suelo. Era algo asombroso.  

 

Cuando Antonia se encontraba rodeada de niños, y estos le 

pedían algo, ella los sorprendía y al vuelo se les venían a las manos 

pajarillos que daba a los pequeños. 

 

A veces, tras curar a las personas de heridas abiertas al 

encontrarse sin ningún material, tras la  típica convulsión que antes 

comentaba, aparecía sobre la mesa todo lo necesario para realizar 

las curas: algodones, gasas, agua oxigenada, alcohol e incluso unas 

tijeras. Estos aportes ocurrían con más frecuencia que otros. 

 

  Voy a exponer uno más, por lo curioso del caso. Aquella noche 

nos encontrábamos en casa de Antonia con las pretensiones de 

felicitarla por el día de su santo. Estando allí reunidos, entramos en 

una sesión y cuando Antonia estaba en trance profundo  se hizo la 

propuesta de dar luz a un ser espiritual. 

Era el día de San Antonio de Padua. Este ser tenía cierta 

afinidad con Antonia y una vez finalizada la sesión ella preguntó: 
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“¿Se os ha perdido a alguno algo? Que se lo vamos a pedir para que 

nos lo acerque”.  

Todos nos quedamos un poco pensativos. Al momento Rosa 

Merino dijo: “A mí se me ha perdido una cosa, pero es un “pego”. 

Le dijimos que daba igual lo que fuera y el valor que tuviera, 

entonces explicó: “Mira, es un tapón del fregadero. He ido a 

comprar uno pero no lo hay por ningún lado. Tengo puesto otro con 

un trapo para que no se vaya el agua”. 

 Antonia se levantó cogió una estampa de San Antonio de 

Padua, puso un pañito a modo de altar  y evocó a San Antonio; a 

continuación dijo la oración. Instantes después, el mencionado 

tapón se hizo presente sobre la mesa. Rosa lo cogió, lo miró atónita 

y dijo inundada en emoción: -¡Ay Dios mío, si es el mismo! ¡Qué 

grande es esto, bendita la hora que lo conocí!  

Aquel día, quedamos todos muy sorprendidos, pues era justo 

el mismo tapón que había perdido. Cerramos la sesión dando 

gracias por todos los acontecimientos que sucedían, lo que  se debe 

hacer siempre. 

 

Otra noche, tras una sesión donde un ser espiritual a través de 

la médium nos dio unas manifestaciones extraordinarias sobre la 

naturaleza, una vez finalizada la misma y antes de cerrar la sesión, 

aparecieron, de forma inesperada, en el habitáculo donde nos 

encontrábamos, que tenía todas las ventanas cerradas, varios 

pajarillos revoleteando y cantando. Por aquel tiempo, Antonia tan 

sólo tenía un gato. Fue algo sorprendente. Nos quedamos 
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admirados viéndolos en silencio. Pasados unos minutos y 

encontrándose todo cerrado, igual que llegaron desaparecieron. 

 

Antonia tenía especial cariño hacia los niños. Bastaba con que 

el niño la mirara con una expresión de cariño, para que ella se 

enterneciera y le facilitara cualquier aporte. Un buen día, 

encontrándose con ella una niña llamada Marina para que Antonia le 

realizara una cura, ésta le dijo si quería un caramelo y la niña 

contestó afirmativamente. Antonia le preguntó de nuevo: -“¿De  qué 

color lo quieres?” La niña señaló el pétalo de una flor que tenía 

frente a ella, diciendo: -“¡Como éste!”  Y al instante, como si saliera 

de la flor, cayó sobre la mesa un caramelo alargado de unos cinco 

centímetros y del mismo color de la flor. Marina tenía pocos años 

entonces, hoy tiene veintidós y lo relata como si lo estuviera 

viviendo. 

 

Otro día, en casa de Antonia, mientras ésta curaba a otra 

persona, estaba esperando Aurora Alcaide Raya, con motivo de una 

consulta por problemas de salud. Mientras esperaba, le vino un olor 

a quemado. Se acercó hasta la cocina y vio que la olla que tenía 

puesta al fuego con alcachofas se le había pegado. Apagó el fuego y 

abrió la olla por si podía mejorar la comida pero las alcachofas 

estaban negras, para tirarlas. Cuando salió de curar a aquella 

persona se dirigió a la cocina y Aurora le dijo: -“Antonia, te he 

apagado el fuego porque las alcachofas se han quemado”. Antonia 

le dijo: -“ven, ¿dónde están las alcachofas quemadas?” Aurora no 

daba crédito a lo que estaba viendo, pues poco antes había visto 
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toda la olla negra y las alcachofas quemadas y momentos después, 

la olla parecía que acababan de ponerla al fuego con su agua y con 

las alcachofas verdes. Quedó muy sorprendida.          

 

Podría contar muchas más cosas pero no pretendo saturar, 

sino dar tan sólo algunas pinceladas para  dar a conocer este tipo 

de fenómenos tan curiosos.  

En alguna ocasión, preguntamos quién era el ser que le 

ayudaba a ella con los aportes, y nos decían que era su hermano 

Agustín, el cual falleció durante la Guerra Civil Española. 

 

Para que se produzcan este tipo de fenómenos han de 

reunirse diferentes requisitos: se ha de contar con una mediunidad 

sensitiva de la más alta expansión, que le permita mediante las 

vibraciones y los fluidos sentir y tocar los objetos; y deberá haber 

gran afinidad entre el médium y el espíritu que los produce, siempre 

y cuando se trate de aportes sensibles y de buen gusto. Tenemos 

que señalar que existen otros que suelen darse sin encontrar 

explicación aparente y que no precisan de mediunidad.  

Se han producido también, fenómenos de aparición de objetos 

e igualmente desaparición sin causa aparente ni tampoco en 

presencia de ningún médium. He conocido varios casos de estos, 

donde aparecieron una venencia y una garrafa de vino y otras 

muchas cosas; a la vez, cuando alguien ha querido poseerlas sin ser 

el destinatario de las mismas, desaparecer éstas como por arte de 

magia sin encontrar explicación alguna. Posteriormente, al 

preguntar por el hecho ocurrido en una sesión mediunímica nos han 
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dado la información exacta del por qué desaparecen este tipo de 

aportes. La respuesta, simplemente es que sólo los obtendrán los 

que sean acreedores de ellos, sin que mediara ningún tipo de 

interés.        

 

Los aportes como veis, son de lo más variado. Debemos tener 

en cuenta que los movimientos de objetos, ruidos o similares son 

considerados aportes producidos por entidades inferiores y, 

generalmente, son hechos para llamar la atención o en plan 

burlesco.  Son utilizados cuando existe ignorancia o 

desconocimiento sobre la espiritualidad, lo que lleva a las personas 

que los perciben a crearle cierta confusión o miedo. Nada de esto es 

nuevo, ¿quién no ha sentido algunos ruidos o movimientos 

achacándolos a la casualidad? A veces simplemente tratan de llamar 

nuestra  atención. 

 

Siempre nos podremos encontrar con el típico embaucador 

que mediante juegos de magia trate de deslumbrar y aprovecharse 

de los que ignoren el asunto en su propio beneficio, por ello, 

debemos  examinar bien todo cuanto acontece para no caer en las 

garras de estos pícaros.  

 

Tengo que resaltar la honestidad y el desinterés que Antonia 

mostraba sobre el tema que nos ocupa, pues nunca vimos que ella 

utilizara en beneficio propio la posibilidad de la que disponía; 

aunque estos fenómenos eran más frecuentes y se solían producir 

cuando había alguien nuevo, quizás para abrirle los ojos.   
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Antes de finalizar este capítulo, creo beneficioso dejar impresa 

la oración de San Antonio de Padua para cualquiera que quiera 

hacer uso de ella cuando se le extravíe algo o quiera pedirle alguna 

cosa. Antonia le tenía mucha fe a esta oración y la utilizaba con 

cierta frecuencia. 

 

ORACIÓN DE SAN ANTONIO DE PADUA 

 

 San Antonio de Padua, en Padua naciste y en Portugal te 

criaste, donde Cristo predicó predicaste.  

Estando predicando te llegó la novedad: a tu padre lo 

ajusticiaban, fuiste y lo salvaste.  

Del púlpito bajaste, y a los tres pasos que diste, el Santo 

breviario perdiste. 

Oíste una voz del cielo que te decía:  

-“Antonio, Antonio, Antonio divino Antonio, el santo breviario2 que 

perdiste, la virgen te lo ha encontrado, y tres dones te ha 

concedido: 

“Lo perdido encontrado, lo alejado acercado y lo pedido 

otorgado.” 

Por ese ramo de flores, y ese niño de bendición, otórgame lo 

que te pido, Antonio de mi corazón. 

Santo por el Espíritu Santo, Santo por el Espíritu Santo, Santa 

María, Gloria. (Después se efectúa la petición.) 

 

                                                 
2
  Un breviario es un libro que contiene el rezo eclesiástico de todo el año, es decir, un libro de oraciones. 
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Los aportes son algo que dan mucho que hablar. Hay 

personas que no los aceptan, otras que no los tienen por algo serio, 

personas que no lo creen o que simplemente, imaginan que es un 

buen truco de magia; pero lo cierto y verdad es que para muchas 

otras personas ha sido el detonante para que abrieran los ojos. Eran 

hechos  sorprendentes, así que hasta el que menos inquietudes 

tuviera se ponía a pensar en una posible explicación espiritual. Unas 

personas los vivieron como algo milagroso que sucedió en un 

momento de sus vidas y que nunca olvidarán, otros como el inicio 

de sus estudios sobre la espiritualidad, pues son muchas las pruebas 

que nos ofrecen y muchos los testimonios de personas que los han 

vivido. Si os interesa este tema de aportes, os remitiría al Libro de 

los Médium de Allan Kardec, donde el codificador de esta filosofía 

explica de forma minuciosa todo sobre los aportes, a demás de 

otros muchos temas, con los que se podrán aclarar las dudas que se 

tengan. 
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 LA VISIÓN  SOBRE EL MEDIUM 

  

Tras analizar en capítulos anteriores muchas de las facultades 

mediunímicas que nos encontramos en Antonia y que existen en 

otras muchas personas, en este trataré de explicar de forma sencilla 

y resumida, cómo las personas dotadas de facultades mediunímicas, 

pueden  llevar su vida. El día a día de cualquier persona que posea 

unas facultades especiales está repleto de cantidad de 

inconvenientes con los que tienen que enfrentarse con cierta 

frecuencia y, al mismo tiempo, convivir de una forma normalizada 

con los demás. 

 

Después de haber tratado durante mucho tiempo a personas 

dotadas de algún tipo de  facultades mediunímicas, he acabado 

pensando que es una situación muy compleja. No es nada fácil, 

sobre todo, si estas personas asumen la facultad tal y como se 

debe, según esta filosofía, que no es, ni más ni menos, que hacer el 

bien al prójimo. Yo diría que se trata de una gran responsabilidad o 

quizás de un karma con todas sus dificultades. 

 

Muchas personas piensan todo lo contrario, pues he podido 

presenciar conversaciones en las que han expresado su deseo o el 

anhelo de poseer facultades. Sin duda, expresan estos deseos solo 

mirando hacia el lado positivo, pero desconocen los inconvenientes 

que esto conlleva. En realidad, muchas personas no conocen en 

profundidad lo que significa poseer facultades, pues de tener un 
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conocimiento simplemente básico, estoy seguro que cambiarían su 

opinión sin lugar a dudas. 

 

Las personas que nos hemos preocupado de estudiar esta 

filosofía y examinamos los detalles en todo su contenido, vemos que 

la mayor parte de los médium, viven con ciertas alteraciones y 

llevan una vida un tanto irregular, debido a las diversas situaciones 

y adversidades que la propia facultad conlleva. En muchos casos 

sufren no sólo sus propias consecuencias sino las situaciones de los 

demás ya que el médium diríamos que es un imán. 

 

Aun  así, se ha de tener en cuenta que todo va a depender del 

tipo de facultad que se posea. No es lo mismo un médium intuitivo, 

que un médium de incorporación o comunicación. Los primeros 

apenas van a notar alteración alguna, en cambio, estos últimos 

suelen entrar en trance profundo y van a tener una conexión directa 

con algún ser espiritual. Como comprenderéis la diferencia es 

abismal. 

 

En el caso de Antonia, que poseía una serie de facultades muy 

variadas y desarrolladas, ya os podéis imaginar lo que esta 

extraordinaria médium sufría en su persona, ya que vivía en una 

alteración permanente. 

 

Por hacer mención a algunas de sus facultades que en 

anteriores capítulos hemos desarrollado, una de las que más empleó  

quizás fuera la terapeuta o curativa combinada con la acción 
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magnética, gracias a la cual magnetizaba agua para los enfermos. 

Antonia, como hemos comentado anteriormente, también  era 

vidente, auditiva, escribiente o psicógrafa. La faceta más llamativa 

era la de los aportes pero sin duda, la más seria era la que realizaba 

en semitrance o en trance profundo en comunicación directa con el 

mundo de los espíritus que, en definitiva y a pesar de los 

inconvenientes, era su pasión. 

Todas estas facultades y lo que las mismas conllevan, después 

de estudiar minuciosamente muchas situaciones y hechos,  me 

llevaron a la conclusión de la visión sobre los médiums, en especial 

de nuestra hermana Antonia. 

 

Las personas con este tipo de mediunidad no cabe la menor 

duda que sienten o perciben el dolor, el sentimiento,  la angustia y 

los sufrimientos de las personas que van solicitando su ayuda, y en 

algunos casos los agobios y las reacciones de los seres espirituales 

que a veces se hacen presentes. En muchas ocasiones son espíritus 

inferiores con sus escollos negativos, y por supuesto también su 

influencia le afectaba, ya que muchas veces no existe entre el 

médium y el ser espiritual afinidad alguna, lo que lo hace aún más 

difícil. 

 

Indudablemente, el médium, hace uso de un desgaste de 

energía por medio de los fluidos dependiendo de la prolongación de 

las sesiones o de la ocupación del espíritu sobre su materia. Se debe 

ser prudente y examinar el estado físico y moral de la persona. En 
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caso de no ser óptimo se debe suspender la sesión, o mejor aún, no 

iniciarla. 

No obstante, hemos podido comprobar que cuando el médium 

entra en trance profundo y lo ocupa un ser de elevación, una vez 

finalizada la sesión sale fortalecido del trance. Como habréis 

observado es bastante más complejo de lo que en realidad parece.  

 

Siempre se ha planteado la duda sobre el momento en que se 

desarrolla un médium. No existen edades establecidas para el 

desarrollo de la mediunidad. De hecho, Antonia desde muy pequeña 

poseía estas facultades aunque con el paso del tiempo, 

evidentemente, se le fueron desarrollando aún más. Conocemos 

casos de personas en las que las facultades se les  han desarrollado 

a edad mediana o incluso madura. Pensamos que todo está 

predestinado y todo se desarrolla a su debido tiempo. 

 

Las personas que no creen en absoluto y, por lo tanto, no 

admiten la existencia del mundo incorpóreo, suelen refugiarse en la 

casualidad o las alucinaciones, lo cual debe ser respetado. 

Admitimos que quieran explicarlo todo mediante las leyes de la 

materia. Sin embargo, desde mi punto de vista, y gracias a mis 

experiencias y a todo lo que he podido presenciar y vivir en primera 

persona, esto es erróneo, ya que no puede achacársele a la 

imaginación el conocimiento de multitud de circunstancias, las 

curaciones, los innumerables detalles que nos han dado a conocer 

mediante las sesiones mediunímicas, o bien mediante  los aportes u 
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otro tipo de pruebas de las que hemos sido testigos y  hemos 

podido  ver y comprobar en tantas y tantas ocasiones. 

 

No obstante, desde la visión sobre los médium se ha de tener 

en cuenta que como dice el refrán: “no es todo oro lo que reluce.” 

Se debe prestar atención y examinar muy bien a las personas que 

dicen poseer alguna facultad, pues la impostura y la falsedad se 

encuentra en todos sitios y aquí no iba a ser menos. El campo 

espiritual, etéreo e invisible a los ojos de la mayoría, es una tierra 

fértil para personas que no tienen buena fe y pretenden engañar a 

los demás. Por eso, existen muchas posibilidades de dar con 

estafadores, que aprovechando la ignorancia y el exceso de 

confianza de las personas hagan “su agosto” deliberadamente. El 

interés económico demostrado por estos embaucadores es sospecha 

suficiente como para no dejarse engañar.  

No cabe duda que los hay con una destreza prodigiosa y 

debemos tener cuidado para no caer en manos de personas que 

sólo juegan con sentimientos ajenos. Por ello, es importante 

someter toda la información a un juicio racional propio, es decir, 

pasarlo por el tamiz de nuestra razón.  

 

Para mí, estas personas sólo merecen el descrédito como 

médium y creo que así será para cualquiera que conozca esta 

filosofía y se detenga a reflexionar un poco sobre el asunto.  

 

Mezclar lo falso con lo verdadero, realmente es una infamia y se 

denota con claridad la falta de escrúpulos. Por supuesto, quedaría al 
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descubierto lo falso al no permitir los seres espirituales la difamación 

sobre la verdad. Los falsos médium se cuidarán mucho de no 

coincidir o no intervenir cuando se encuentre con verdaderos 

médium. 

     

He querido hacer esta reflexión sobre la visión del médium, 

aunque nunca fue el caso de Antonia, ya que nos encontramos ante 

una de las mejores médium que se han conocido, por la 

multiplicidad de facultades y la pureza de las mismas. 

 

Tan sólo he querido reflexionar sobre el concepto mediunidad, 

dar a conocer algunas de sus  facetas y, por supuesto, sembrar una 

semilla. La semilla de la curiosidad, el interés y la inquietud, que son 

bases fundamentales para iniciar cualquier aprendizaje sobre 

cualquier materia. Esta que hoy nos ocupa no es menos, y si he 

conseguido sembrar algo de lo que he mencionado y alguien esta 

interesado en continuar el estudio de este tema,  os remito a una de 

las mejores obras, si no la mejor para aclarar prácticamente todas 

las dudas sobre estos aspectos:  “El Libro De Los Médium” del 

codificador de esta filosofía Allan Kardec. 

 

Con este capítulo concluyo el reto que en un principio me 

planteé. Quisiera haber recopilado más datos. Aun así, son muchas 

las personas que han participado de hechos y anécdotas sobre esta 

hermana para que no quede en el olvido. 
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La mentalidad es limitada y a veces los seres humanos por 

falta de comprensión no acabamos de entender a nuestros 

semejantes. La carencia de sentimientos genera problemas de 

afectividad y entendimiento entre unos y otros. 

  

Los médiums tienen una visión diferente con respecto a otras 

personas ante las mismas situaciones al percibir sensaciones y 

experiencias del mundo espiritual difíciles de entender.  

 

Debemos mirar a nuestro interior y ser sinceros con nosotros 

mismos para encontrar la verdad de nuestras vidas, pues a través 

del libre albedrío influimos en nuestro intelecto desequilibrando la 

balanza y dejando navegar a la deriva a nuestro propio espíritu lleno 

de imperfecciones, olvidando los objetivos fundamentales de la ley 

de evolución y progreso, obviando la fe, la humildad, la paz, la 

caridad y el amor. 
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POEMAS QUE RELATABA ANTONIA 

 

Le preguntábamos a la hermana Antonia muchas veces: ¿Quién es 

Dios?, y ella nos respondía: 

 

Ilumina tu complejo 

antes de llegar a viejo 

y sigue mis propios consejos 

y en la vida, sé reflejo. 

 

Da luz a la Humanidad 

cumple bien con tu deber 

lucha por la libertad 

y emplea más tu saber. 

 

Al dar no hagas caridad, 

y acude pronto al perdón 

perdona sin que te lo pidan 

y de sabios son los que olvidan 

del desamor su presencia. 

 

Es una “peregullada” 

sólo Dios es venerable 

ama al señor absoluto 

y ha de sernos agradable 

el rendirle el eterno tributo. 
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¿Quién es Dios? Me dijiste empujado por la duda 

¿Es Cristo?, ¿Mahoma?, ¿Buda? 

si pudiera contestarte 

al tono del tono tuyo. 

¡Qué honor! ¡Qué orgullo! 

mil razones demostraste 

que los tres son de Dios hijos 

y al hacerlos ya son fijos. 

 

Eternos y razonando 

ni este, ni el otro, ni el más allá. 

ya que todo son trunques 

que el nombre de Dios acude 

y revela y vigoriza 

y que con ello eterniza 

su presencia en carne y uña. 

 

Dios es esencia y potencia 

no es palpable ni es visible 

ni tampoco es hundible 

mas, está aquí en tu presencia. 

No es la duda, es la virtud 

es pureza, es el hallar la certeza 

de el qué somos y el porqué. 

Dios es luz, sabiduría 

es mi ángel, porque lo es todo 

es el agua, es el barro y es el lodo. 
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Es paz, fuego, energía 

es movimiento constante 

es el año y el instante 

es el sol con las estrellas 

es todo cuanto hay en ellas 

y habiendo vencido al lodo 

la paz del Señor este con vosotros. 

 

 

La acreedora  de estos poemas decía ser,  Antonia Sánchez 

Hidalgo, por inspiración de los maestros ascendidos de los planos 

superiores, los recitaba en estado de  semitrance en algunas 

ocasiones y fueron recogidos por Antonio Carrasco Requena.   

 

                    *** 

                  La verdad del tesoro de la vida 

 

Esta llave es el tesoro 

más grande que en el mundo pueda haber, 

y en el mundo entero no hay oro 

para tasar su nivel. 

 

Abrid nuestra inteligencia 

Y en ella siembra laurel 

y dame un bote de esencia 

y un bálsamo de tu fe. 
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La paciencia es la conciencia 

que debemos de tener 

para la transformación 

que todos debemos hacer. 

 

Del perfume desterrado  

relato toda explicación 

por ser la espiga más pura 

que Jesucristo sembró. 

 

Nos vamos y no morimos 

que brillante es la azucena 

que al mundo otra vez venimos 

a cumplir nuestra condena. 

 

 Nosotros nos elegimos 

aquello que llamamos pena 

porque en la Tierra vivimos  

sin una conciencia buena. 

 

Llevamos una alcancía 

que no puede ser robada 

guardamos las obras buenas 

igual que las obras malas. 
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Todas nos son entregadas 

al momento de expirar 

así vemos el camino 

que tenemos que tomar. 

 

Si somos buenos y humildes 

que grande felicidad 

cuando lleguen nuestras almas 

al Supremo Tribunal. 

 

Igual que la luz del alba 

de puras tienen que estar 

para que puedan quedarse 

en la mansión celestial. 

 

Allí no hay abogados 

ni padrinos, ni dinero 

tan sólo hay obras buenas 

que nos guarda el Juez Supremo. 

 

Y es tan grande su balanza 

para todos por igual 

que lo que no hemos ganado 

¿cómo nos lo va a entregar?    
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POEMAS DEL AUTOR. 

 

POEMA DE ANTONIA 

 

Cuando nació ya traía  

impregnada la facultad 

y le faltaba alegría  

y un karma por desarrollar. 

  

La trataban a la pobre  

con cierta desigualdad 

en su interior se esconde  

aquella mediunidad . 

 

En aquel tiempo difícil  

tan carente de cultura  

su interior estaba en crisis  

hay que pena de  criatura. 

 

Dios puso en ella la  esencia 

a pesar de su ignorancia  

más le faltaba paciencia  

 también algo de constancia. 
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Estaba mal influenciada  

sufría constantemente  

tenía triste la mirada 

que no tendría en su mente 

  

Muchos fuimos a buscarla  

en situaciones diferentes  

buscando unas palabras  

que cambiaran el ambiente. 

 

Por el trabajo y la salud 

y por otras muchas cosas 

ella cargo con su cruz  

con las espinas y las rosas. 

  

Dedicó su vida plena  

junto con su facultad  

y arrastró la cadena 

con su espíritu inmortal . 

 

Las facultades de Antonia  

no eran nada comunes 

pero sabían a gloria  

Sábado, domingo o lunes. 
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Siempre estaba dispuesta  

a pesar de sus tristezas 

se mostraba muy inquieta 

y vivía en su pobreza. 

   

Andaba muy despierta  

la llevan de un lado a otro 

por la calle iba ciega   

con palidez en su rostro 

 

Y al más allá se entrega 

habla con unos y otros 

los de otros planos regresan 

y contactan con nosotros. 

 

La acompañaban a veces  

seres del  bajo astral  

¿a vosotros no os parece  

que eso debe ser fatal? 

 

Ella en algún momento  

se mostraba malhumorada 

y en su arrepentimiento  

humillaba su mirada. 
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Resignada resolvía  

y hacia la curación  

y el paciente volvía  

con mucha fe e ilusión. 

Pues a pesar del carácter 

de allí se salía mejor  

con tu facultad lograste 

repartir salud e ilusión. 

 

Los aportes acontecían  

causaban admiración 

y casi  todos querían  

buscarle una  explicación. 

  

Muchos así despertaron 

Preguntándose ¿es posible  

lo que aquí ha pasado?  

Esto es algo increíble. 

 

Muchos los hemos presenciado  

y como no, su escritura  

siendo ella analfabeta  

por desgracia la  criatura. 

Cuantas veces rara e inquieta 

consultaba en semitrance 

más dormida que despierta 

todo estaba a su alcance. 
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Íntegramente su vida 

dedicó a los demás  

más no encontraba salida  

detrás de su facultad. 

  

Su familia éramos todos   

la recordamos con cariño  

ella dejó estos lodos  

con la inocencia de un niño. 

  

Desde otra dimensión  

nos trasmitió sus perdones  

su alma con emoción  

nos hablo de sus errores. 

 

Fueron el interés, 

la envidia y los celos 

también fueron los rencores  

que le causaron tantos desvelos. 

  

No los pudo dominar  

caía constantemente 

no se pudo imaginar  

que el daño fuera permanente. 
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Como una loza le pesan 

a pesar de su arrepentimiento 

por eso ahora regresa 

llena de remordimiento 

Su alma en estado libre  

en un plano superior  

constantemente recibe  

lecciones en su interior. 

  

Con profundo sentimiento  

humildemente nos pide  

perdón con resentimiento  

pues nuestro perdón recibe. 

  

Que goces de mucha luz 

y en otra nueva etapa  

ya no cargues con la cruz 

que tanto a ti te ata. 

 

Te deseamos mucha paz    

      y  mucha luz.  
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A MI ESPIRITU ENCARNADO 

 

Cautivo en mi cuerpo material te encuentras, 

destinado en la Tierra a padecer 

de muchas atenciones tú me alertas 

y eso te debiera agradecer. 

 

Amigo inseparable desde tiempo 

momentos de alegría que pasaron 

y otros de amargura en silencio 

que con el tiempo atrás ya se quedaron. 

 

Más el tiempo siempre continua,  

y aún nos queda que pasar 

por vicisitudes algunas    

que espero saber superar.  

 

Como viejo eres inteligente 

y se te ocurren grandes ideas 

que rápido transmites a la mente 

para que el mundo las vea. 

 

Me gustaría mejor conocerte 

y saber así tu procedencia  

para también mejor comprenderte 

y tener contigo más paciencia. 
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Sólo ya quiero decirte 

que cuando obtengas la libertad 

a Dios sólo debes pedirle  

que te de LUZ AMOR y PAZ . 

 

           *** 

ALMA VIAJERA 

 

Plácidamente dormido 

en una noche cualquiera 

tu alma se habrá desplazado  

más allá de las fronteras. 

 

Donde el hombre tiene el fin 

o el recorrido consciente 

de una forma de vivir 

a veces pobre e inocente. 

 

Como un ave que vuela 

ansiosa de libertad 

de su prisión sale fuera  

al mundo espiritual. 

  

Y experimenta otros planos 

que aún ocultos al hombre  

llenos de paz y más sanos 

donde no hay ricos ni pobres, 
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sólo almas con sus cargas  

de una evolución pobre 

de unas vivencias amargas 

y de una espera sin goces. 

 

Para reencarnar de nuevo 

y eliminar esas cargas  

que para el alma es un freno 

con sabor que siempre amarga. 

 

Y aún cayendo prisionera 

en un cuerpo material 

el alma consciente espera 

para poder reencarnar. 

Y así en su nueva vida 

su evolución encontrar 

en esta nueva partida 

del juego espiritual. 

 

Más su libre albedrío 

en este mundo material  

causará nuevos desvíos 

pues finos hemos de andar. 

Solo así conseguiremos 

la verdadera libertad 

y dolores y sufrimientos  

los cambiaremos por PAZ. 
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PIDIENDO A DIOS 

 

Que de la mente de Dios  

llegue la luz a nosotros 

y que nos llegue su amor,  

se refleje en nuestros rostros. 

 

Pedirte Dios mío, yo quiero  

por tanto acontecimiento 

que al pensar, desespero 

y me invade el sentimiento. 

 

Por las guerras y los tormentos 

por la paz del mundo entero 

por el paro y los secuestros 

¡Clemencia de ti yo espero! 

 

¡Cuan grande eres tú, Dios mío!  

Toda energía eres tú  

Todo amor y todo luz. 

             *** 

                 EL ATARDECER Y LA VIDA 

 

Desagrada la nube al sol 

la tarde muere en silencio 

y se pierde el resplandor 

que es de infinito precio. 
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Así se va la materia  

como el sol de cada día  

y sin poder detenerla 

se marcha a la otra vida. 

  

Ved pues ese resplandor, 

que son los rayos divinos  

nos alumbran con amor  

para andar por los caminos. 

  

Enviados por el Padre, 

nuestro maestro querido, 

que es guía indispensable 

y siempre el mejor amigo. 

 

La gran  estela celestial  

se observa al anochecer  

las constelaciones bellas  

el cielo ha de engrandecer. 

 

Contemplamos en silencio  

esa gran bóveda celeste  

y el espíritu inquieto  

con su  armonía se embellece. 
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Al igual que el atardecer  

es presagio de la noche  

el día de nuevo ha de volver  

así la vida responde. 

 

Más nada se pierde, pues  

el alma ha de brillar  

y podremos conocer  

un lugar más celestial. 

  

Donde el sol cada día  

vuelva de nuevo a relucir  

y nos llene de alegría  

y sea uno más feliz. 

           *** 

 

EXPERIENCIAS DE LUZ 

 

Cuando la materia duerme 

relajada y sin pensar 

como si estuviera inerte 

ocurre algo fenomenal. 

 

Entes extraños se introducen 

sin poderlo remediar 

aparecen de repente  

del mundo espiritual 



 128

 

Complejo y difícil de entender 

y más difícil de explicar 

no sé como proceder 

tampoco como reaccionar 

 

Se madura poco a poco 

y por bien que uno lo cuente 

siempre te tachan de loco 

a si es que uno se arrepiente.  

 

Guardando las experiencias 

vividas pacientemente 

con incertidumbre y paciencia 

y una creencia latente. 

 

Se acentúa día tras día 

con cierta naturalidad 

y  lo que antes fue agonía 

se convierte en felicidad 

 

Cuando uno se da cuenta 

de la ayuda ofrecida 

contra la oscura tormenta 

a la luz que da la vida 

pasan los que a mí se acercan  

y  lo pidan a mi guía – 
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LA RÁFAGA DIVINA 

 

En plena naturaleza 

unos hermanos reunidos 

invocando la grandeza 

de la luz y amor divino. 

 

Bajo los mundos estamos 

admirando su belleza 

todos juntos esperamos 

una prueba de grandeza. 

 

Haciendo concentración 

decimos las oraciones 

poniendo el corazón 

recibimos emociones. 

 

De sentimientos y ternura 

se estremecieron los cielos 

y temblaron los cimientos 

de los seres que lo vieron. 

 

Como una luz clandestina 

que nadie la puede ver 

era aquella luz divina 

que se veía resplandecer. 
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Ante la sorpresa aquella 

nos pusimos ya de pie 

fue una ráfaga tan bella  

que nunca la olvidaré. 

              *** 

 

LA DEPRESIÓN 

 

No malgastes el tiempo en negativo 

porque te hará caer en el abismo 

y en un momento serás cautivo 

y morirá toda ilusión que es lo mismo. 

 

Al llegar los días nublados  

cuando de los ojos brote el llanto 

y los acontecimientos te dejen desolado 

la luz y la esperanza están al tanto. 

 

Llegará un nuevo día de emociones  

resplandeciente el sol saldrá brillando 

no caigas en desalientos sin razones  

y ten fe en el Dios que estas buscando. 

 

Más todo es una prueba en el camino 

que tendremos una vez más que superar 

hasta llegar finalmente a nuestro destino 

que es la liberación del alma inmortal. 
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Por eso con fuerza y fe lucha y vive 

y no desfallezcas ante nada en esta vida 

pues con la muerte nada prescribe 

más bien comenzamos otra partida. 

 

Así pues mientras la materia haga sombra 

repartir luz esperanza y mucho amor  

que nunca por más que repartas estará de sobra  

sin duda es el camino más certero para encontrar a 

Dios. 

                                *** 

 

                LA LUZ QUE NOS ALUMBRA 

 

Abramos los ojos a la luz 

a la realidad del mundo 

desde que naces tú  

sólo eres un vagabundo. 

 

Que camina por la vida 

con más o menos tristeza 

esperando la salida 

ese  momento de grandeza. 
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Que será de nuestros cuerpos  

cuando la vida se acabe  

se los comerán los cuervos  

o tan sólo Dios lo sabe. 

  

Eslabón de la cadena interminable  

guiados por una creencia 

de un Dios que todo lo sabe  

las diversas religiones lo veneran.  

 

No pondremos en duda si es Dios 

u otro ser de grandeza 

pero él imparte amor 

al hombre y la naturaleza. 

Nos conserva hasta que quiere 

y sufrimos grandes experiencias  

pues dicen que después se vuelve 

tras la reencarnación a tener otras vivencias. 

 

Si bien es cierto que reencarnamos  

con el fin de pagar nuestras deudas 

así pues nos transformamos  

y vamos caminando en cada tregua.  

Hasta llegar a completar el ciclo 

que realmente no sé a donde nos lleva 

para que luchar tanto yo me digo 

ni buscar tantos bienes o grandezas 
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LA MUERTE 

 

En sí, la muerte no existe 

aunque es muy desagradable 

y también bastante triste 

vamos a echarle un cable. 

 

Todo lo que es materia  

se desintegra o transforma 

se queda en pura miseria  

y se pierde belleza y forma. 

 

Bajo un mármol pesado y frío 

está la materia inerte 

pero el alma es como el río, 

el agua nunca se pierde. 

 

Sólo cambia de lugar 

y más tarde el agua vuelve 

a su lugar a  regar 

el alma nunca se pierde. 

 

Sólo cambia de lugar 

de la materia se desprende  

y se va al más allá  

aunque cuesta comprenderle. 
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Luego, no pensemos tanto 

en el momento de la muerte 

que aun siendo un quebranto 

para el espíritu es una suerte. 

              *** 

                   LA TUMBA 

 

Cuando voy al cementerio 

y miro esas tumbas frías  

en aplastante silencio 

pienso que no sólo encierran 

putrefacción y esqueletos. 

 

Con cada cuerpo que yace  

yace con el sus secretos  

¡cuánta historia se acumula  

en esa mansión en calma! 

La loza ya es carcelera 

de aquello que antes fue  

la mayor cárcel del alma. 

Entre las tumbas sencillas. 

se yerguen desafiantes  

ostentosos mausoleos 

la vanidad de este mundo 

deja patente su huella 

también en el cementerio. 
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Y ambos encierran lo mismo 

cuerpos muertos, 

que hasta allí fueron llegando 

cuando los venció su tiempo. 

 

Quienes fueron sus espíritus 

aprendieron sus lesiones 

en el aula de lo terreno 

cuantos de ellos se han fundido 

a la gran luz del eterno. 

 

No está en la tierra la clave 

que descifre ese misterio 

la riqueza del espíritu  

no la refleja el dinero. 

 

Las almas de aquellos cuerpos  

traspasaron la barrera 

de lo falso y lo grotesco 

ya no existen diferencias 

entre el rico y el pordiosero 

ahora sólo les separa 

su elevación y su progreso. 
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LA PIEDRA ESCULPIDA 

 

En plena naturaleza 

vi una piedra muy robusta 

se me pasó por la cabeza 

en su interior, ¿que se oculta? 

  

Hablé con un escultor 

y la comenzó a esculpir 

puestos de acuerdo los dos  

para poder decidir. 

 

Golpeábamos la piedra 

con martillo y cincel 

y una inspiración llega  

habría dentro una mujer. 

 

Conforme el tiempo iba pasando 

forma la piedra tomaba 

de su interior fuimos sacando 

la madre que había atrapada. 

que a un hijo amamantaba. 
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Sobre su hombro una paloma 

y una profunda mirada 

con sus lágrimas amargas 

con una tristeza profunda 

por su libertad frustrada, 

que al escultor daba gracias  

había sido liberada. 

 

El hombre encierra dentro 

su alma no cultivada 

y a penas hace intento 

por el progreso de su alma. 

  

Hay muchos como la piedra 

que habría que golpearla 

para sacar hacia fuera  

la belleza de su alma  

       

                                      *** 

LO SIENTO 

 

El tiempo va transcurriendo 

y siempre estás en la memoria 

a todos los estás viendo 

desde el plano de la gloria. 
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Ya no arrastras el lastre 

ni la enfermedad perniciosa 

atrás todo lo  dejaste 

tu karma y tu vida rota. 

 

Los  que contactamos  contigo 

sabemos como te encuentras 

ya no tienes enemigos  

ya ha pasado la tormenta. 

 

Ves a tus seres queridos 

que están llenos de tristeza 

tu alma el proceso ha seguido 

y ya no se siente presa. 

 

El tiempo pasa de prisa  

la materia no regresa 

el alma como una brisa 

se desliza con grandeza. 

 

Dadles a ellos tranquilidad 

devuélveles la sonrisa 

con amor y humildad 

o con una simple caricia. 
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Que la vida no se acaba 

cuando aflora el sentimiento 

se observan tristes las caras 

de amargura y sufrimiento. 

 

Todo ha quedado atrás  

sólo quedan los recuerdos  

y las obras  buenas irán 

acompañando el momento. 

 

Entonces se da uno cuenta  

de cómo se perdió el tiempo 

y aunque se arrepienta  

al final, es tarde. Lo siento. 

                *** 

 

LOS ASTROS 

 

Enorme Júpiter y Saturno 

rodeados por  franjas luminosas 

que os coronan a cada uno 

soles de oro y luz hermosa. 

 

Soles gigantes de luces multicolores 

quisiera conoceros esferas innumerables 

mundos que giráis uniformes. 
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¿Que ocultáis, que la ciencia no sabe? 

son los mundos nuestra herencia 

que un día hemos de recorrer 

los habitaremos con paz y paciencia. 

 

Sin tener ya tiempo que perder 

visitaremos los archipiélagos estelares 

y penetraremos en todos sus misterios  

pues nuestra carrera es interminable. 

 

Más, si la ciencia empeñarse quisiera 

descubrir el fondo del infinito 

seguro Dios, no lo permitiera 

ni los astros que antes  he descrito. 

 

Tan sólo a lo etéreo está permitido 

recorrer  la profundidad del  universo 

es el alma como tenemos sabido  

la que tiene potestad para hacer eso. 

 

                     *** 

LOS SERES BAJO LAS TUMBAS 

 

Materias dormidas en silencio 

bajo mármoles grandes y pesados 

cuerpos que llenos de desprecio 

poco a poco quedan desintegrados. 
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Agotaron su paso por la tierra 

despreciaron la luz y la verdad 

creyendo que una vez bajo de ella 

todo llegaría a su punto final. 

 

Y se dan cuenta una vez más  

pero después de haber ya sucedido 

nunca se podrá recuperar 

el tiempo que en la Tierra se ha perdido 

 

Cuanto más felices no serían 

si hubieran despreciado el mal  

si se hubieran empleado en la luz 

que nos da nuestro Padre celestial. 

 

Ahora vagáis en las tinieblas  

y padecéis muchísimo más 

y sin embargo no reconocéis 

la luz que os sacará del mal. 

 

Seres y hermanos queridos 

¿para qué son las riquezas, 

los panteones floridos 

si os encontráis sumergidos 

en la oscuridad y la tristeza? 
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LUZ Y PROGRESO 

 

Con Dios todo es paz y alegría 

es claridad luz y progreso 

es trabajo entendimiento armonía 

es cariño y amor, Dios es eso. 

 

Sin Dios los días son nublados 

heladas las madrugadas  

inertes y tristes los sembrados 

tristes y oscuras las miradas. 

 

Con Dios la fe renace 

en cada nuevo amanecer 

con Él la senda puedes ver 

y dejarla limpia para recorrer. 

 

Sin Dios no existe la fe 

sólo tristezas y amargura 

levanta y empieza a crecer 

y reparte a las criaturas. 

 

Cuando la fe en Dios es pura  

nuestro espíritu  inmortal es feliz 

jamás vivirás  en amargura 

si Dios esta dentro de ti. 
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El pensamiento elevo y rezo  

y es como si viera el sol 

noto como progreso  

y como del corazón derramo amor. 

                    *** 

 

NOCHE DE VERANO 

 

En las noches claras de verano 

bajo las doradas estrellas, yo pienso 

que me gustaría dar la mano 

al que odio envidio o desprecio. 

 

Bajo la luz y el aire del verano 

bajo los vuelos de las golondrinas 

a Dios me gustaría dar la mano 

y caminar por el camino que él camina. 

 

Concentrado, no paro de pensar 

en la sencilla y humilde oración 

que siempre nos ha de elevar 

si en ella se pone el corazón. 

En las noches calurosas de verano 

cuando por la calle yo camino 

elevo al universo yo las manos 

hacia lo infinito lo bello y lo divino. 
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La vista levanto al cielo 

y al ver tantas estrellas  

me digo yo con desvelo 

¡qué luminosas y bellas! 

 

Adornando están el cielo  

las noches tan placenteras 

de amor, dulzura y sosiego. 

 

¡Cuánta paz hay allí arriba 

cuánta luz y cuánto silencio 

Y cuánta incógnita encierra  

El inmenso firmamento!  

                *** 

 

PENSEMOS EN LA LUZ 

 

Es suprema inteligencia  

es la vida y el amor 

es la divina providencia 

es Jesús, Nuestro Señor. 

 

Que nos mira y nos demuestra 

su franqueza y sencillez 

de esta gran naturaleza 

que a todos nos ve nacer. 
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Desechad malos momentos  

y en el Padre apoyaros  

enterrar los excrementos  

no dejan de perturbarnos. 

 

Si Dios lo llevamos dentro 

y desterramos el egoísmo 

saldrá a nuestro encuentro  

el gran fluido divino. 

 

Que es el que nos da la vida 

y anima nuestro cuerpo 

pensemos que algún día  

hasta ver la luz sufriremos. 

             *** 

RESIGNACIÓN 

 

A cumplir una misión 

venimos aquí a la Tierra 

ofrezcamos el perdón  

para caminar por ella. 

 

Las consecuencias pasadas 

así como las presentes 

todas son bien ordenadas 

por el Padre Omnipotente. 
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Así como las futuras  

que hayan de acontecer 

para todas las criaturas 

que la Tierra ve crecer. 

 

Nunca perdamos la fe 

y hagamos buenas obras 

para poder comprender 

la providencia y sus cosas. 

 

Ante la adversidad 

tengamos resignación 

la luz nos llegará  

directamente de Dios. 

                 *** 

RUMBO A LA ETERNIDAD 

 

Os recuerdo que en la vida  

es preciso caminar  

procurando hacer el bien  

y distanciarnos del mal. 

 

El hombre es un caminante 

con rumbo a la eternidad 

que casi siempre camina 

sin saber a donde va. 
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En el amor de Jesús  

os  debéis inspirar 

haciendo vuestro camino 

devolviendo bien por mal. 

 

Que proclaméis el amor  

y tengáis desprendimiento 

en ofrecer lo mejor  

por propio convencimiento. 

 

Divino amor inmaculado 

tened como templo el corazón 

me encontraréis en cualquier lado 

mi doctrina universal es el perdón. 

 

Más no me busquéis en los templos 

estaré con el sentimiento y la oración 

pensad haciendo el bien me lleváis dentro 

con paciencia humildad y mucho amor. 

 

Cultivad la paz y la caridad 

no habrá piedra en el camino 

que impida el paso a la eternidad 

que al fin y al cabo  es el destino. 
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                   PESADILLA O EXPERIENCIA 

 

Flotando sobre una nube 

queriendo alcanzar a Dios 

vislumbré por un momento 

una mujer que yo tuve. 

Y que fue mi gran amor 

me fundí en un abrazo 

y fue tal la sensación  

que no podía dar un paso. 

 

Ni dar una explicación 

pues hacia tanto tiempo  

que ella se marchitó 

que no podía imaginar 

que empujada por el viento 

ella a mí me visitó. 

  

Fue todo tan real  

tan íntimo y tan profundo 

que creo que fue verdad 

así se lo digo al mundo. 

 

Después de la muerte 

el alma sigue adelante 

y va buscando su suerte 

o su misión caminante. 
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El espíritu inquieto 

cuando la materia duerme 

se desplaza como el viento 

y en su arrepentimiento 

hacia su cárcel vuelve 

hasta que llegue su tiempo  

por la liberación inerte. 

 

              *** 

 

VIAJE ASTRAL 

 

Gravitando por las zonas estelares 

del divino e infinito universo 

visité esos bellísimos lugares 

que a mi alma en un momento estremecieron . 

 

Fue tan sublime y tan bella la experiencia  

de aquel afortunado y grato momento 

que casi alcance con la mano una estrella  

que flotaba en medio del firmamento. 

 

Todo ocurrió en un suspiro o un instante 

y cuando quise darme cuenta 

baje de aquel lugar flotante  

como un relámpago a la materia. 

 



 150

Y desperté a la cruda realidad 

donde vivimos ligados al dolor  

por no creer en Dios que es la verdad 

y no querer al prójimo con amor. 

 

                      *** 

VIDENCIA DURANTE UN SUEÑO 

 

Muerta la materia momentáneamente 

me desplazo tranquilamente a otros lugares 

y a través del pensamiento y la mente 

transmito a la materia mis pesares. 

 

Me encuentro igual que un pajarillo 

que vuela y vuela sin parar  

en un mundo que es algo infinito 

por el cual hemos de pasar. 

 

Me entrevisto con seres como yo 

y por momentos contactos tenemos 

nos encontramos en campo de Dios  

pero está  previsto, nos reclama nuestro cuerpo. 

 

Como deber nuestro nos marchamos 

para animar a la materia que despierta 

y entre sueños entonces recordamos 

el sueño, no fue sueño fue vivencia 
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BUSQUEMOS LA LUZ 

 

Padre de poder infinito 

dame de tu elevación 

que de tu luz necesito 

llenar yo mi corazón. 

 

Que se haga tu voluntad, 

que la armonía restablezca 

que paz, amor y bondad 

siempre la tengamos cerca. 

 

Y sepamos repartir 

el tesoro que nos das 

y dejemos de mentir, 

hablemos con claridad 

 

Padre de la creación 

humildemente te pido 

que al infeliz des amor 

no lo dejes en olvido. 

 

Al enfermo da salud 

y consuelo al afligido, 

al ignorante la luz 

paciencia al aturdido. 
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Padre del amor celestial 

restablece aquí en la Tierra 

esta ley natural 

que a todos nos alegra. 

 

Tantas gracias yo he de darte 

Padre del amor infinito 

que más quisiera yo amarte, 

que tanto te necesito. 

 

Mas sin ti vivir no puedo 

porque en ti vivir yo vivo 

por que tú eres mi consuelo 

de la vida que yo vivo. 

 

Por eso Señor, te pido 

que tu bálsamo derrames 

también sobre el enemigo 

que aunque no lo crea, lo ames. 

 

Por la paz del mundo entero, 

por aquellos que padecen 

enfermedad y desconsuelo, 

¡Dios mío dadle un rayito 

de amor, paz y consuelo! 

 



 153

 

Y aquellos que ya marcharon 

y viven en las tinieblas 

que se sienten desgraciados 

que la verdad la comprendan 

 

Un rayo de luz divina 

se acerque hasta estos seres 

y mejoren las fatigas 

que en su dimensión padecen.  

 

Yo sé que soy egoísta  

porque mucho a ti te pido, 

pero Dios mío, ¿egoísta 

por querer ser más amigo? 
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RELATO DE UNA VIDA EN POESÍA 

 

Dedicado a Antonia Sánchez Hidalgo. 

22 de abril de 1922 a 22de Enero de1999 

 

Huérfana de madre en su regazo, 

a muy temprana edad llorabas tú 

se te rompió el corazón en mil pedazos 

sin poder entender esa ingratitud. 

 

Le implantaron una madre intransigente 

que aunque  trato de comprenderla  

generaba problemas en su mente 

hasta llegar al extremo de no entenderla 

 

Dos hermanos que algo la comprendían  

dejan su vida en el frente 

la guerra en su juventud la marcaría  

en una edad tan frágil e inocente. 

 

No se olvida fácilmente el pasado 

vivir con las secuelas día tras día  

toda su vida le han marcado  

teniendo un carácter que no se comprendía.  
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Médium porque así lo quiso Dios 

vida salía de entre sus manos  

vio un rayo de luz y de amor  

al adoptarla dos buenos hermanos. 

 

Vivió épocas de persecución, 

el temor era aliado, compañero 

el espiritismo era su pasión  

y ante todo, siempre lo primero.  

 

Fue esencia incomparable  

que no llegamos bien a comprender  

a veces por sus gestos injustificables 

O bien su forma de proceder. 

 

Sobre todo era misteriosa,  

y muy pocos podrían alcanzar 

o quizás descubrir tantas cosas 

del conocido mundo espiritual.  

 

Su energía permanente 

Le hace salir de su casa 

aliviaba a mucha gente 

que unida, sería una masa. 
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A veces con agua pura 

transparente y purificada 

que los trances de amargura 

al beberla, se endulzaban. 

 

Su ser va descontrolado 

y en su afán de ceguera 

marcha muy desenfrenado 

-“Irá a curar a cualquiera”. 

 

Así se lo han inspirado 

        los seres que la rodean 

nunca se habría cansado 

de hacer el bien donde fuera. 

 

Rodeada de hermanos en creencias  

experimentamos en el mundo espiritual 

mejorando a enfermos con paciencia  

o ayudando a ver la luz al alma inmortal. 

 

Antonia no tuvo noche ni día  

vivía  en este mundo material 

siempre acompañada por su guía 

o por seres de buena o mala voluntad. 
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La filosofía espirita fue su bandera,  

Juan Bautista su compañero inseparable  

la mirada de Jesús ya  la espera  

mostrándole el sendero de la luz inagotable.  

 

Esta vida bien sabido es pasajera  

y el camino está lleno de sufrimiento  

la hora de partir se acerca; llega 

y no haber dado más es lo que siento. 

 

El amor de Dios es medicina universal 

al cual mi corazón roto yo entrego  

al haber cumplido la misión encomendada 

con afán amor y gran sosiego. 

 

En este momento de transición  

al ver vuestros sentimientos quebrantados  

a todos os quiero pedir perdón  

si en algo  os hubiera yo dañado.  

 

Seguid el camino de la luz  

más si pudiera yo en algo ayudaros  

pensad en Dios y no en la cruz  

con la cual cada día todos cargamos  
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CONCLUSION 

 

Una vez analizadas las partes de las que se compone este libro 

cada uno sacará sus propias conclusiones. 

 

No pretendo descubrir nada nuevo sino más bien aclarar 

algunos conceptos  o dudas. 

 

Tampoco pretendo satisfacer a todos los que lean esta sencilla 

obra, pues muchos mantienen en sus archivos mentales esos 

hechos y verdades que aquí constan; pero estoy seguro que algunos 

comprenderán el por qué de algunas situaciones. 

 

Sólo aspiro a cooperar en la búsqueda de la verdad, de las 

actitudes y comportamientos en la vida de Antonia como persona y 

médium. Creo que es de justicia el dar a conocer la naturaleza 

psíquica y espiritual, las reacciones y sus consecuencias, pues la 

ignorancia no nos exime de nuestras responsabilidades. A veces la 

propia ignorancia arrastra al ser humano a  cometer errores tanto 

físicos como espirituales. 

 

Todos tratamos de buscar la felicidad, la cual está implícita en 

nosotros mismos, pero ha de ser conquistada y ofrecerla como 

patrimonio a las altas  jerarquías para la propia evolución espiritual. 

 

Es evidente que entre los seres humanos existen grandes 

diferencias intelectuales, sin embargo, podemos observar que 
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muchas personas con ciertas carencias reparten constantemente 

bondad, paz, humildad y amor, cuatro  pilares fundamentales para 

nuestra evolución. Esto nos indica que no siempre la evolución 

espiritual viaja de la mano de los intelectuales. 

Con frecuencia nos encontramos con personas que apenas 

saben leer, como el caso de Antonia, y sin embargo, por medio de 

su sencillez y su buena voluntad ayudan constantemente a sus 

semejantes. 

 

Esta obra no va en contra de nadie ni de nada. Tan sólo 

pretende ser útil e interesante para el despertar hacia el progreso y 

evolución del espíritu. 

 

Os aconsejo que analiceis todo lo expuesto, sometedlo al 

tamiz de la razón, profundizad y meditad. Así llegaréis a la 

comprensión de la gran ley universal. Estaremos entorno al calor y a 

la energía de Dios.   

  

                                                                           El autor  

                                                                   Un abrazo fraternal   
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